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На Харьковском заводе тяжелого электромашиностроения создан турбогенератор мощ
ностью 200 тысяч киловатт с внутренним водородным охлаждением обмоток ротора н 
статора.
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Новая машина отличается высокими 
ный расход материалов на киловатт мощности 
выпускавшихся отечественных генераторов 

Новый турб(Я?енератор исследуется на 
полным ходом идет производство второй и 
ловатт.

На снимке: новый турбогенератор на

технико-экономическими показателями. Удель- 
у  нее на 42  процента меньше, чем у  ранее 

мощностью 150 тысяч киловатт, 
испытательном стенде завода. Одновременно 
третьей машин мощностью по 2 0 0  тысяч ки-

заводском испытательном стенде.
fOoToxpoHHKa ТАСС).
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С о в е т с к а я  п е ч а т ь  д о л ж н а  б ы т ь  
с а м о й  с и л ь н о й  и с а м о й  б о е в о й !

В ы с т у п л е н и е  Н. С. Х р у щ е в а
в е т с к и х  ж у р н а л и с т о в  в К р е м л е  14 н о я б р я  1 9 5 9  г о д ан а  п р и е м е  с о

Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистической партии Советско

го Союза в своем приветствии Первому Всесоюзному съезду 
советских журналистов выразил уважение и признательность 
труду наших журналистов. Собственно этим и можно было 
бы исчерпать мое выступление: все слушали, все читали 
приветствие Центрального Комитета партии. Но если уж  мне 
дали слово, то хочу от имени Центрального Комитета еще 
раз поздравить вас с успешной работой съезда и созданием 
Союза советских журналистов. (Бурные аплодисменты). Хо
чу также поздравить вас с избранием правления и других 
руководящих органов Союза журналистов. Если я скажу, —  
съезд кончился, пора приниматься за труд, —  получится 
будто прежде вы бездельничали и только теперь начинаете 
трудиться. Но это никак не будет вязаться с тем. что есть 
на самом деле, и до съезда и на съезде —  журналисты хо
рошо поработали.

Товарищи! Партия коммунистов, созданная Лениным, 
прошла великий руть и такую борозду проложила в жизни, 
что, ка к  говорится, и слепой уже не может ее не видеть. 
Успехи нашей партии, советского народа вызывают радость 
у всех, не только у коммунистов, но и у всех прогрессивных 
людей на свете, я бы сказал, вообще у всех людей, которые 
хотят так устроить жизнь, чтобы в этой жизни каждый был 
настоящим человеком, чтобы он работал на себя, на обще
ство, а не на тунеядцев. Примером борьбы за такое устрой
ство жизни является деятельность нашей партии, труд наших 
рабочих, крестьян и интеллигенции. Под руководством пар
тии наш народ достиг таких успехов, которые изумляют 
всех людей на земле и приводят в трепет тунеядцев. (Бур
ные аплодисменты). '

У нас в социалистическом государстве сложилось очень 
хорошее разделение труда. Каждый на своем участке выпол
няет свой долг достойно! Как пчелы, которые трудятся с 
утра до ночи и создают цельное здание в виде сот, заполняя 
их медом, так и наши люди, где бы они ни работали, если 
они честно трудятся, —  выполняют свои обязанности, свои 
функции в обществе. В результате этого мы имеем созданное 
советским человеком замечательное здание, построенное на 
социалистических началах, и успешно строим коммунизм! 
(Бурные аплодисменты).

Товарищи! Сейчас особенно большой подъем царит повсю
ду в Советском Союзе и в других социалистических странах. 
Даже мы, участники этого строительства, и то иногда пора
жаемся —  посмотришь кругом и думаешь, откуда все берет
ся, откуда находятся такие огромные возможности! Не могу 
не поделиться тем сильнейшим впечатлением, которое произ
вели па меня успехи тружеников Рязани. Эта в прошлом 
слабая в экономическом отношении область вдруг выступает 
с обязательством увеличить производство мяса за год в 3,8 
раза по сравнению с предыдущим годом. Ш утка сказать —  
в 3,8 раза за один год! Можно, конечно, назвать цифры и, 
ка к  поступали в прошлом цыгане, убежать от своих обеща
ний. (Смех в зале). Но ведь рязанцы не собираются никуда 
убегать. Они дали обещание и успешно его выполняют. Это 
замечательно, товарищи! (Бурные аплодисменты).

Рязанцы уже сейчас предвкушают приятную, заслужен
ную славу оттого, что они выполнят взятые обязательства. 
И так обстоит дело не только в Рязани! Возьмите другие 
республики и области. Всюду у нас в стране находят люди 
что-то необыкновенное и совершают свои трудовые подвиги, 
вносят свой вклад в строительство коммунизма! (Бурные 
аплодисменты).

Товарищи! Разрядка в международных отношениях, ко
торая сейчас наметилась, будет, видимо, развиваться и даль
ше. На Западе кое-кто говорит, что Советский Союз будто 
бы изменил свою политику и поэтому с нами стало легче 
разговаривать. Это, конечно, неправильно. Мы коммуниста
ми родились, коммунистами живем и не умрем, а и дальше 
будем двигаться вперед коммунистами! (Бурные аплодис
менты. Возгласы: «Слава коммунистам!», «Ура нашей пар
тии!»).

Говорят еще, что Советский Союз выдвинул лозунг сосу
ществования только сейчас. Это тоже, разумеется, непра
вильно. Этот лозунг выдвинул Ленин, и мы гордимся тем, 
что именно великий Ленин —  вождь коммунизма выдвинул 
этот лозунг! (Бурные аплодисменты). Лозунг мирного сосу
ществования кое-кто не признавал 42 года, а сейчас его 
начинают признавать и буржуазные политики. Следователь
но, они поумнели! Мы горды тем, что всегда действовали 
и действуем так, ка к  учил нас Ленин, который первым про
возгласил этот лозунг! (Бурные аплодисменты).

Почему буржуазные политики приходят к  признанию идеи 
мирного сосуществования? Боворят —  бытие определяет со
знание. Утрированно некоторые говорят: «Битие определяет 
сознание». Я бы сказал, и то и другое правильно. (Веселое 
оживление в зале. Аплодисменты). Получается, что в этом 
«бытии» кое-кому помогло «битие». И, наконец, они начали 
признавать необходимость мирного сосуществования. (Апло
дисменты). А куда подадутся капиталистические страны? 
Они хотели нас сдвинуть. Но разве нас сдвинешь?! Мы пе
редвигаться со своего места не хотим, мы оседлые люди. Мы 
их тоже не хотим передвигать. Зачем нам это? Там же лю
ди! Люди труда в капиталистических странах также хотят 
мира и лучшей жизни, для которой и мы не жалеем своих 
сил. Народы капиталистических стран не враги наши, а 
друзья! Другое дело воинственные империалистические кру
ги, которые главенствуют в ряде стран. Но известно, това
рищи, чтобы клопов морить, не надо жечь дом, чтобы с им
периалистами бороться, не надо воевать с людьми труда, ко
торые населяют капиталистические страны. Мы, марксисты, 
всегда были против захватнических войн, всегда! Но ком
мунисты войн не боялись, и если господствующие классы 
навязывали народам войну, коммунисты принимали сраже
ние и старались обернуть его против господствующих клас
сов, в интересах рабочего класса, в интересах людей труда. 
(Бурные аплодисменты).

Почему же только сейчас поумнели дубогрызы, почему 
они сейчас это поняли? Капля камень долбит, а правда и 
камень и железо точит! Наша ленинская правда подточила 
устои тех твердолобых, которые сопротивлялись, не призна
вали социалистического строя. К печальной памяти покой
ного, наиболее ярого выразителя интересов империалистиче
ских кругов г-на Даллеса на.до сказать, что и он в послед
ние дни жизни кое о чем говорил уже по-другому.

Товарищи! Должен вам откровенно сказать, что мне нелег

ко ответить на вопрос, статьи каких журналистов я больше 
читаю, наших, советских, или несоветских. Думаю, что 
больше читаю писания буржуазных журналистов. Вы не оби
жайтесь, это в наших с вами интересах. (Веселов оживле
ние). Нам надо хорошо знать, что происходит в капитали
стическом мире, знать, что там говорится и пишется о Со
ветском Союзе. Что вызывает сейчас тревогу в капиталисти
ческом мире? Теперь уже и там нцкто не говорит, что наш 
семилетний план не будет выполнен. Нет, сейчас и капитаг 
листы признают, что он будет выполнен. И это как раз вы
зывает у них тревогу. А мы уверены, что семилетний план 
будет не только выполнен, но и перевыполнен. (Бурные 
аплодисменты).

Наши рабочие, колхозники, ученые, инженеры, техники 
своими успехами, прогремевшими на весь мир, заставили 
правящие круги  капиталистических стран признать и наши 
успехи и необходимость мирного сосуществования. Теперь 
все видят, что наряду с капиталистическими государствами 
существуют и быстро __ развиваются социалистические госу
дарства. Это реальный факт, от которого невозможно уйти. 
Ленин говорил: пройдет десять —  двадцать лет, и тогда мы 
будбм непоббдимы. Мы прожили 42 года., то есть два раза по 
двадцать, и мы доказали правильность ленинского предви
дения!

Товарищи! Мы гордимся нашим великим Лениным, лени
низмом, нашими успехами, достигнутыми трудом советского 
народа. Сейчас силы социализма утвердились на земле, как 
никогда, прочно и нерушимо. Советский Союз предложил 
план всеобщего и полного разоружения. Мы готовы честно 
пойти на разоружение. Но пусть знают империалисты, что 
мы предложили ajo не от слабости военной, экономической 
или политической. Нет, мы идем на это от сознания долга 
сделать все для сохранения и укрепления мира на земле, от 
сознания того, что войны приносят бедствия для всех наро
дов. А мы хотим мира для нашего народа, для всех народов. 
(Продолжительные аплодисменты).

Если говорить о наших экономических возможностях, об 
оборонной мощи Советского государства, то надо сказать, 
что в этом году у  нас был самый короткий военный парад, 
хотя к  этому году Советская Армия накопила самую непре
одолимую силу. (Бурные аплодисменты).

Несколько лет тому назад в своем выступлении я сказал, 
что в нашей стране создана межконтинентальная баллисти
ческая ракета. Тогда многие деятели капиталистических 
стран заявляли, что наверное Хрущев хвастает. Потом, когда 
мы пустили эту ракету в производство, я сказал, что у. нас 
производство межконтинентальных ракет поставлено на по
ток. Они вновь начали заявлять, что этого не может быть, 
что Хрущев опять хвастает.

А, И. Микоян. Пусть они сами похвастают!
Н. С. Хрущев. Хвастать можно, но надо так похвастать 

чтобы то, чем хвастаешь, увидел весь мир. А мы так «по
хвастали», что весь мир увидел: наша ракета пошла на 
Луну и прилунилась там! (Бурные, продолжительные апло
дисменты).

Значит это уже не хвастовство. Это —  реальные факты. 
Думаю, дорогие товарищи, ч.лены президиума, что я не вы
дам секрета, —  при этом хочу, чтобы меня правильно по
няли: никого мы пугат'ь не желаем, но правду мы можем 
сказать, —  что сейчас у  нас накоплено такое количество 
ракет такое количество атомных и водородных зарядов, что 
если бы на нас напали, то мы сможем смести с лица земли 
всех вероятных своих противников. (Продолжительные апло
дисменты).

При посещении одного из заводов мы ознакомились с тем 
как рабочие, инженеры, ученые производят ракеты. Знако
мясь с этим производством, испытываешь противоречивые 
чувства: здесь производится самое смертоносное, самое 
истребительное оружие, а с другой стороны, гордишься тем 
что оно у нас есть. Могут сказать, что же это Хрущев в ка
кое-то противоречие впадает, выступает за мир, получил 
Ленинскую премию за укрепление мира между народами, а 
сам гордится, когда производят средства истребления. Гор
жусь потому, что это средство находится в распоряжении 
самого миролюбивого государства, в руках Коммунистической 
партии, нашего народа, отстаивающих дело мира. Оно яв
ляется грозным оружием против тех, кто хотел бы развя
зать войну. Следовательно, оно является опорой в борьбе 
за мир.

Но наша политика —  это не политика «с позиции силы». 
Мы предложили в этом году на сессии Генеральной Ассам
блеи Организации Объединенных Наций всеобщее и полное 
разоружение. Мы готовы утопить все ракеты. Между прочим 
я скажу (пусть и за границей узнают, я не скрываю): за 
один год тот завод, на котором мы были, на потоке сделал 
250 ракет с водородным зарядом. Это многие миллионы 
тонн, если взять в пересчете на обычные взрывчатые ве
щества. Вы можете себе представить, что если такое смерто
носное оружие взорвать над какой-нибудь страной, то там 
вообще ничего не останется.

Вот каким мощным оружием мы располагаем для защиты 
своей Родины. Имея такое оружие, мы заявляем, что готовы 
все это утопить в море в интересах обеспечения мира на зем
ле, в интересах будущего, чтобы все люди и нашего, и бу
дущих поколений могли жить спокойно, чтобы они знали, 
что мы не только не хотим войны, но и не хотим иметь 
средств' для ведения войны. Мы готовы уничтожить все это 
оружие немедленно, если последуют нашему примеру другие 
страны. (Бурные аплодисменты).

Наши дела идут успешно. Растет наша экономика, крепнет 
могущество Советского Союза. Вот такая жизнь! Неплохая 
жизнь, товарищи! (Веселое оживление в зале. Бурные апло
дисменты).

Мы очень довольны, что наши отношения с другими стра
нами сейчас стали налаживаться. Вы помните, что еще в 
начале этого года в Советский Союз приезжал премьер-ми
нистр Великобритании г-н  Макмиллан. Я. как глава прави
тельства, и мои товарищи по правительству имели с г-ном 
Макмилланом очень полезные беседы, которые сыграли не
малую роль в нынешнем улучшении международной обста
новки. Если взять беседы, которые мы имели с английским 
государственным деятелем на совещании глав правительств 
в Женеве в 1955 году, г-н  Макмиллан был там в роли ми
нистра иностранных дел. а премьером был г-н Иден, или 
взять беседы в Лондоне в 1956 году, когда мы ездили туда

с визитом, и сравнить все те беседы с беседами в Москве, 
то станет ясно, что обстановка изменилась. И прогресс идет 
в сторону понимания необходимости мирного сосущество
вания.

С президентом США г-ном Эйзенхауэром я встречался 
трижды. Когда он приезжал в Москву еще в 1945 году, я с 
ним не беседовал. Но если сравнить наши беседы с ним и с 
г-ном Даллесом в Женеве в 1955 году и беседы, которые 
состоялись недавно в Вашингтоне, то надо сказать, что срок 
между этими двумя встречами прошел небольшой, а прогресс 
в наших отношениях имеется значительный. Мы почувство
вали искреннее стремление президента к  тому, чтобы дого
вориться, достигнуть ослабления международной напряжен
ности. Это’ очень приятно! Конечно, это пока что только на
ше впечатление, а человеческие чувства —  не очень точный 
измерителЁный прибор, здесь может быть немало субъектив
ного. Но все же^мы надеемся, что желание добиться улуч
шения отношений вскоре примет конкретные формы.

Во время бесед в Вашингтоне я сказал г-ну Эйзенхауэру, 
что его положение, конечно, отличается от моего. Меня упол
номочило Советское правительство, в соответствии с жела
нием нашего народа, немедленно подписать соглашение о 
разоружении, о прекращении производства и уничтожении 
вооружений. Думаю, что президент тоже хочет этого, но, ви
дим^, не может так поступить, потому что в Соединенных 
Штатах еще сильны круги, выступающие против разоруже
ния, Мы не должны обманываться на этот счет.

Вчера я читал выступление г-на Не.льсона Рокфеллера. 
Мне приходилось встречаться с ним еще в Женеве. Недавно 
я вновь встретился с ним в Нью-Йорке. В своем последнем 
выступлении он говорит и за здравие, и за упокой. В этом 
проявляется желание определенных кругов повернуть стрел
ку  барометра назад. Она клонится к  разрядке международной 
напряженности, от «ненастья» к  «ясно», а сторонники «хо
лодной войны» тянут ее в другом направлении. Но, господа 
империалисты, если вы будете стараться вернуться на по
зиции «холодной войны», вас не спасет Рокфеллер, как не 
мог спасти и Даллес. Вы можете продлить «холодную вой
ну», но она все равно кончится еще большим поражением 
тех, кто выступает против разрядки международной напря
женности. (Аплодисменты).

Вскоре нам предстоит поездка во Францию, встреча с пре
зидентом де Голлем. Мы придаем большое значение этой 
поездке. ^Правительство Советского Союза считает, что мы с 
Францией можем добиться взаимопонимания. Наши пути ни
где не скрещиваются. Экономика Советского Союза незави
сима, она но базируется на богатствах чужих стран, и по
этому^ нет оснований для каких-либо столкновений, разно-* 
гласий между нами и Францией. Конечно, в вопросе о Гер
мании мы придерживаемся разных позиций, но я думаю, что 
это разница больше по форме, чем по существу, потому что 
французы питают к  германским реваншистам не больше 
симпатий, чем мы. Президент де Голль понимает опасность 
возрождения германского реваншизма. Но, конечно, в гер
манском вопросе много сложных переплетений, которые надо 
учитывать. Думаю, что предстоящая поездка во Францию бу
дет полезной, поможет нам добиться лучшего взаимопонима
ния. Но зачем гадать о будущем. Поживем —  увидим, как 
говорят русские.

Нехорошее дело сейчас задумал г-н канцлер Аденауэр. В 
двух последних речах я не упоминал его имени, и журна
листы .что отметили. А вот в третий раз не могу его обойти. 
(Веселое оживление). В Бонне заявили о намерении пост
роить свою радиостанцию в Западном Берлине. Мы рассмат
риваем это намерение как беззаконие, как провокацию. Ре
ваншисты из Бонна, по-видимому, провоцируют нас на от
ветную резкость. Они хотят, чтобы мы помогли им вновь 
обострить «холодную войну». Что ж, господа, если вы пой
дете по этому пути, то вас ничего не ждет, кроме провала. 
Никогда мы не признавали, не признаем и в будущем не при
знаем ваших прав на Западный Берлин. Не забывайте этого, 
господа боннские реваншисты. (Аплодисменты).

Чтобы не осложнять положения, мне не хотелось бы вы
ступать по конкретным вопросам, которые могут стать пред
метом рассмотрения на встрече глав правительств. Но не я 
повинен в том, что приходится говорить, нас к  этому вынуж
дают другие. Мы в этом случае не можем и не будем дей
ствовать по той заповеди, которая гласит: если тебя ударят 
в левую щеку, подставь и правую. Мы будем действовать 
по-человечески, если нас ударят в левую щеку, мы дадим 
такой отпор, чтобы впредь неповадно было это делать. (Про
должительные аплодисменты). Мы бы хотели, чтобы бонн
ские реваншисты поубавили свою ретивость и поступали, как 
принято у людей недрачливых. Давайте лучше перейдем к 
переговорам. Западный Берлин, как известно, не принадле
жит ФРГ, а находится на территории Германской Демократи
ческой Республики. (Бурные аплодисменты). Хотелось бы, 
чтобы никто_  ̂ не стремился обострять теми или другими нера
зумными действиями и решениями обстановку в этом районе 
и в других районах земного шара. Неразумные действия мо
гут привести лишь к  обострению напряженности, но не к  
решению спорных вопросов.

Дорогие товарищи журналисты! Писателей мы называем 
помощниками партии. Пусть писатели не обижаются на ме
ня, если я скал'.у, что вы, журналисты, не только верные 
помощн^тки, а буквально подручные нашей партии —  актив
ные бойцы за ее великое дело. (Бурные аплодисменты). По
чему подручные? Потому что вы действительно всегда у пар
тии под рукой. Как только какое-нибудь решение надо разъ
яснить и осуществить^ мы обращаемся к  вам, и вы, как са
мый верный приводной ремень, берете решение партии и не
сете его в самую .''ущу нашего народа. (Продолжительные 
аплодисменты).

В неразр^ывной связи с массами —  сила нашей партии. 
Сила нашей печати, источник ее большого влияния в с,уще- 
стве того, что она несет в массы. А суть это ленинская 
политика нашей партии, ленинские идеи о строительстве 
социализма и коммунизма. Такую ношу легко нести, она тя
жести не имеет. (Бурные аплодисменты).

В. А. Карпинский. Мы несем эту ношу с энтузиазмом.
Н. С, Хрущев. Да. мы все несем .чту ношу с энтузиазмом 

Эта ноша не отягощает, такую ношу не чувствуешь, она 
окрыляет тебя, зовет и ведет вперед. (Бурные аплодисменты). 

Товарищи! Вы, журналисты, очень хорошо поработали.
Но не зазнавайтесь. Как бы но получилось после похвалы 
что вы уже теперь вроде бога за бороду взяли. (Веселое

оживление). Есть еще очень много серого в наших газетах. 
Иной раз возьмешь газету, перелистаешь ее и отложишь. А 
потом и не вспомнишь, что же было в этой газете. Я говорю 
об этом для того, чтобы вы не зазнавались. Надо газету де
лать разумно и готовить ее не в тот же день, когда вер
стаешь. Настоящий руководитель должен предвидеть, для 
какого номера и какую тему он должен заказать. Он должен 
уметь выбрать не только тему, но и подобрать мастеров, 
чтобы она была отработана так. как говорят о хорошо при
готовленном обеде, после которого хочется и пальчики обли
зать. (Аплодисменты).

Конечно, наша печать неизмеримо выросла, выросли наши 
журналисты, но нет предела для совершенства. Поэтому на
до и впредь трудмься, трудиться и трудиться, чтобы наша 
печать была самой сильной, самой боевой печатью. Я не го
ворю уже о правдивости и идейности, потому что наша пе
чать была, есть и будет самой правдивой и самой идейной 
печатью в мире. (Бурные аплодисменты).

На Западе кое-кто все еще любит делить мир на страны 
Запада и страны Востока, на страны так называемого сво
бодного мира и страны так называемого железного занаве
са. Под странами свободы они понимают при этом страны 
капиталистического мира. Совесть надо знать таким людям! 
Им можно сказать, что стыда у них нет, когда они утверж
дают, что капиталистические страны —  это свободные стра
ны. Социалистические страны, по их мнению, это не свобод
ные страны, а вот режим Франко —  этого кровавого дикта
тора, ставленника капитала и феодалов —  это режим свобо
ды. Если это называется свободой, то, боже мой, что же тогда 
означает в их понимании свобода?!

Они называют также «страной свободы» Западную Герма
нию. Но если под свободой понимать запрещение деятельно
сти коммунистов, преследование прогрессивных организаций, 
суды и расправы над сторонниками мира и противниками 
милитаризма и реакции, то что же тогда понимать под отсут
ствием свободы?

В некоторых капиталистических странах отступили даже 
от буржуазного понятия о свободе. Почему? Потому что кое- 
кому уже недостаточно опираться на «буржуазную свободу» 
с тем, чтобы обеспечить сохранение эксплуатации рабочего 
класса. Поэтому они сейчас сбрасывают покрывало со своего 
лица, обнажают его и обнажают свою диктатуру против ра
бочего класса, против трудящихся. Если все это свобода, 
тогда, как говорят, упаси нас боже от таких «друзей сво
боды», а от врагов мы и сами избавимся. (Оживление в 
зале).

Вот что хотелось мне сказать о нашем внутреннем и меж
дународном положении. Мы должны мирно сосуществовать с 
капиталистическими государствами, так как политический и 
общественный строй каждой страны —  это внутреннее дело 
народов каждой страны. Но мы находимся не за таким боль
шим забором, чтобы никого не видеть и ничего не ‘знать. Мы 
не вмешиваемся в чужие дела, но будем, как  всегда, пода
вать свой голос в поль.зу людей труда. Мы сочувствовали и 
будем сочувствовать борьбе рабочих, всех трудящихся за 
свои права, против эксплуатации капитала, но мы не вме
шивались и не будем вмешиваться во внутренние дела дру
гих государств. Пролетарская солидарность —  это наше пра
во, это право каждого честного человека труда. Кто стал 
свободным от эксплуатации капитала, не может быть без
различным к  судьбе своих братьев по классу. (Аплодисмен
ты). Наши симпатии на стороне колониальных народов, бо
рющихся против колониального рабства за свою свободу и 
независимость.

Дорогие товарищи! Я заканчиваю свое выступление. От 
всей души еще раз поздравляю вас от имени Центрального 
Комитета партии и его Президиума. Желаю вам самых луч
ших успехов в работе и жизни. Жить теперь хорошо, легко 
дышится, и работа идет успешно.

Климент Ефремович^ когда мы шли сюда, посоветовал мне 
сказать, что у нас сейчас нет фактов привлечения к  судеб
ной ответственности за политические преступления. Но я 
уже не раз говорил об этом. Разве это секрет, товарищи? 
(Возгласы: «Это известно». Аплодисменты).

Все это не означает, что мы должны сейчас ослабить свою 
• бдительность. Это было бы неразумно. Внутри нашей страны 

нет сеитас социальной почвы для классовой борьбы и для 
действии врагов, но пока мы живем и сосуществуем с капи
талистическими государствами, враги социализма засылали и 
оудут засылать к  нам своих агентов. Поэтому нам надо быть 
одтельными и давать отпор проискам вражеских агентов.

Нынешним положением нашей страны мы очень довольны.
Ь каждым годом, с каждым днем советская страна под
нимается все выше и выше и в экономическом, и в культур
ном отношении, и в области развития науки. Это придает 
нам еще большие силы. Центральный Комитет КПСС, Прези
диум ЦК убеждены, что семилстний план развития народно- 
го хозяйства будет не только выполнен, но h перевыполнен, 
в  19Ьи году мы завершим переход на семичасовой рабочий 
деньги в 1964 году начнем переходить на шестичасовой ра
бочий день. (Бурные аплодисменты).

Но если бы было принято наше предложение о всеобщем 
и полном разоружении, —  мы еще не подсчитывали пока —  
но я думаю, что мы могли бы половину рабочих нашей стра
ны еще в этой семилетке перевести на шестичасовой рабочий 
день. Вот о чем думает наше правительство, вот о чем меч
тают люди советской страны. (Аплодисменты).

У нас, советских людей, одно желание —  лсить еще луч
ше, богаче, культурнее. Мы уверены в своих силах, в своих 
возможностях. Задачи развернутого строительства коммуниз
ма, выдвинутые на XXI съезде партии, успешно претворяют
ся в жизнь. Как хорошие мастера-ленинцы, мы на деле до
казываем всему миру, что социализм и коммунизм —  это 
не только благор^одная мечта человечества, а реальная дей
ствительность. (Бурные аплодисменты).
.топ f  иастойчиво бороться за торже
ство коммунизма! Вы, журналистц, занимаете почетное место 

том великом деле, которое под руководством партии совер-
ГисменТьЦ ~  коммунизма. (Бурные апло-

Да здравствует наш славный советский народ!- 
Да здравствует наша ленинская Коммунистическая партия!
Да здравствуют труженики пера —  журналисты, которые, 

не щадя своих сил, работают на благо народа, на благо 
строительства коммунизма! (Бурные аплодисменты. Возгла
сы: «ура!»).
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Фотомонтаж Б. Антонова, (Фотохроника ТАОС).

Донлады, еыставни, вечерц
ЛЕНИНГРАД. Более двух тысяч 

бывших участников Великой Отече
ственной войны, активистов 
ДОСААФ, членов Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний РСФСР выступают на 
предприятиях города, в воинских 
частях и на боевых кораблях Бал
тики с докладами, посвященными 
Дню артиллерии.

В Артиллерийском историческом 
музее состоялась встреча трудя
щихся города с воинами-артиллери- 
стами. Перед собравшимися высту
пили Герой Советского Союза пол

ковник С. А. Никитин, отличивший
ся в 1943 году при форсировании 
Днепра, участник Великой Отечест
венной войны полковник Б. П. Чер
нобаев. Был показан ряд фильмов о 
ратных подвигах воинов-артиллери- 
стов в годы войны с гитлеровскими 
захватчиками.

Вечера-встречи молодых воинов с 
героями-артиллеристами проводит 
Дом офицеров имени С. М. Кирова. 
Здесь к  празднику открывается 
большая книжно-иллюстративная 
выставка.

С  докладами выступают офиг;еры- 
артиллеристы

Торжественно отмечают День ар
тиллерии воины Томского, .гарнизо
на. Сегодня в гарнизонном Доме 
офицеров состоится торжественное 
собрание офицеров частей гарнизона 
с участием представителей партий
ных, советских и шефских органи
заций Томска.

После торжественной части перед 
участниками собрания выступит 
ансамбль песни и пляски Сибирско
го военного округа.

Двадцать офицеров-артиллеристов 
гарнизона выступают на предприя
тиях и в учебных заведениях Том
ска с докладами.

От орудия—к станку
Среди рабочих и инженерно-тех

нических работников Томского под
шипникового завода немало тех, кто 
в годы Великой Отечественной вой-

Учеба партийных 
кадров

Позавчера Томский горком 
КПСС провел семинар секрета
рей первичных парторганиза
ций. Участники семинара про
слушали доклады: о задачах
партийных организаций по вы
полнению решений июньского 
Пленума ЦК КПСС, об орга
низаторской работе партийных 
организаций, о руководстве 
агитколлективами. С доклада
ми выступили секретарь обко
ма КПСС тов. Федосеев, секре
тари горкома КПСС тт. Червя
ков и Соколова.

Секретарь партбюро завода 
«Томкабель5> тов. Демчук рас
сказал на семинаре о том, как 
парторганизация завода орга
низует выполнение решений 
июньского Пленума ЦК КПСС, 
секретарь парторганизации за
вода резиновой обуви тов. Му- 
сящикова —  о новых формах ч  
соревнования, секретарь парт
бюро фабрики. «Сибирь» тов. 
Пастухов —  о воспитании мо. 
лодых коммунистов.

На семинаре выступил пер
вый секретарь обкома КПСС 
тов. Марченко.

ны защищал в боях свою Родину. 
После победы воины вернулись к  
мирному созидательному труду.

Более 13 лет трудится в шлифо
вальном цехе бывший помощник 
командира боевого орудия, ныне 
слесарь-наладчик Семен Иванович 
Носков. Война приучила артиллери
ста быстроте, четкости и точному 
расчету. Эти качества, сохранились 
в нем до сих пор. Вот почему так 
хорошо работают полировальные 
станки, отлаженные слесарем Но
сковым. Станочницы, работающие в 
его смене, ежедневно перевыполня
ют задания— многие из них дают по 
2 нормы в смену.

Гудит заводской гудок, возвещая 
об окончании работы. Но Семен 
Иванович Носков не спешит домой, 
у  него еще много общественных дел. 
Надо побывать в общежитии моло
дежи, в квартирах некоторых рабо
чих. Ведь он член цехового комите
та по жилищно-бытовому обслужи
ванию.

В цехе с большим уважением от
носятся к  бывшему фронтовику 
Его портрет висит на заводской 
Доске почета.

Д. ГРОЙСМАН.

Успехи
ленинабадских
хлопководов

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР в привет
ствии, направленном труженикам 
сельского хозяйства Ленинабадской 
области Таджикской ССР, горячо 
поздравляют колхозников, колхоз
ниц, рабочих и работниц совхозов, 
специалистов сельского хозяйства, 
партийных, советских, профсоюзных 
и комсомольских работников и 
всех трудящихся области с достиг
нутыми успехами по продаже хлоп
ка государству. Колхозы и совхозы 
области продали государству 105 
тыс. тони хлопка-сырца, или на 36 
тыс. тонн больше, чем на это время 
прошлого года. Почти весь хлопок 
сдан первыми сортами.

В рапорте ленинабадских хлопко-^ 
водов говорится, что абсолютное 
большинство колхозов выполнило 
свои обязательства, а многие полу
чили по 30— 35 центнеров хлопка 
с гектара. Наивысший урожай вы
растила бригада Якуба Халифаева 
из сельхозартели имени Домулло 
Азизова, получившая в среднем по 
70 центнеров с гектара, а бригада 
коммунистического труда Очаой 
Эргашевой из колхоза «Москва» по
лучила по 54 центнера тонковолок
нистого хлопка-сырца с гектара.

(ТАСС).

Башкирская АССР досрочно 
выполнила план продажи 

молока государству

Башкирская АССР досрочно, 15 
ноября с. г., выполнила годовой 
план продажи молока государству. 
Продано молока государству 325,3 
тысячи тонн, или на 46,3 тысячи 
тонн больше, чем на ту же дату в 
прошлом году.

О Т Ъ Е З Д  
А . И. М И К О Я Н А  

И З  М О С К В Ы  
В М Е Х И К О

Утром 17 ноября заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР А. И. Микоян отбыл из Моск
вы в Мехико для открытия выстав
ки достижений Советского Союза в 
области науки, техники и культу
ры. Его сопровождают заместитель 
министра внешней торговли С. А. 
Борисов, заместитель заведующего 
Отделом стран Америки МИД СССР 
С. Р. Стриганов и другие лица.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флагами 
СССР. А. И. Микояна провожали за
местители Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлов и Д. Ф. 
Устинов, Председатель Совета Ми
нистров РСФСР Д. С. Полянский, 
министры СССР А. А. Громыко, 
В. П. Елютин, И. Г. Кабанов и дру
гие.

Среди провожавших на аэродро
ме находились посол Мексики Аль
фонсо де Розенцвейг Диас и посол 
Исландии Пьетур Торстейнсгои.

(ТАСС).

ПРИБЫТИЕ А. И. МИМО ЯН А 
В ИАНАДУ

НЬЮ-ЙОРК. 18 ноября. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассошиэй- 
тед Пресс, вчера первый замести
тель Председателя Совета Минист

ров СССР А. И. Микоян по пути в 
Мексику прибыл в Галифакс —  сто
лицу провинции Новая Шотландич 
(Канада).

Н а в с т р е ч у  П л е ш у н х у  Ц Т С  К П С С

Годовой план 
выполнен досрочно

Неся трудовую вахту в честь 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, 
коллективы передовых животновод
ческих ферм колхозов Зырянского 
района соревнуются за то. чтобы ко 
дню открытия Пленума досрочно 
выполнить годовой план продажи 
молока и мяса.

Колхозники сельхозартели «Со
ветская Россия» продали государст
ву 2.334 центнера молока, выпол
нив годовой план на 116,7 процен
тов. Доярка этого колхоза Мария 
Котельникова от закрепленной груп
пы коров надоила бо.чее 2.100 ки 
лограммов молока от каждой. Не
плохих показателей в первом году 
семилетки добились ее подруги
А. Орефьева, В. Русинова, А. Пого- 
релова, Н. Заборская и другие, на
доившие по 1 900 —  1.950 кило
граммов молока на корову.

Досрочно выполнили план прода
жи молока государству колхозники 
сельхозартели «Путь к  коммуниз
му». На 113,9 процента выполнили 
годовой план продажи молока ж и
вотноводы колхоза имени В. Кинги
сеппа.

Значительным перевыполнением 
плана продажи молока государству 
встречают предстоящий Пленум ЦК 
КПСС колхозники колхоза имени 
Жданова. Животноводы хорошо ор- 
ганизоцдли зимовку скота. Коров 
здесь вдоволь кормят кукурузным

силосом. Звено известного кукурузо
вода области Михаила Сажина обес
печило этим кормом скот в избытке.

На ферме образцовый порядок. 
Добротные коровники хорошо утеп
лены, электрифицированы, корм 
доставляется вовремя. На каждую 
корову дается по 30 килограммов 
силоса, 5 килограммов сена, кон
центраты, неограниченное количест
во яровой соломы. Скот поят только 
теплой водой. Доярка М. Ракине от 
каждой коровы в этом году надоила 
по 2.100 килограммов молока. Не
многим меньше надоила ее сестра 
Лига Ракине. '

Хорошие подарки готовят пред
стоящему Пленуму ЦК КПСС дояр
ки  этого ко.чхоза М. Точенова, 
М. Шеметова, Е. Тюфякова, В. Ша- 
мина, Н. Гончарова, каждая из них 
надоила по 2 тысячи килограммов 
молока на корову.

Недавно на ферме состоялось про
изводственное совещание, па кото
ром животноводы подвели итоги 
своей работы за 10 месяцев и на
метили пути дальнейшего улучше
ния работы фермы. Они решили за 
стойловый период надоить на каж 
дую фуражную корову не менее 
1.300 килограммов молока и обра
тились ко всем работникам живот
новодства Зырянского района по
следовать их примеру.

Л. ВОЙТЕНКО.

НуЖдЫ севернЫх 
колхозов

Борясь за успешное выполнение 
решений XXI съезда КПСС и де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
(1958 г.), колхозники самого север
ного района нашей области— Алек
сандровского —  стремятся внести 
свой вклад во всенародную борьбу 
за увеличение производства продук
тов сельского хозяйства. Многие 
колхозы, выполняя свои обязатель
ства, добились успехов в производ
стве продуктов лсивотноводства и 
увеличении поголовья скота. Телят
ница колхоза «Путь к  коммунизму» 
тов. Козырева в первом полугодии 
вырастила 35 телят без падежа со 
среднесуточным привесом в 711 
граммов. Успешно ведут борьбу за 
сохранение поголовья^ крупного ро
гатого- скота и повышение, его про
дуктивности животноводы и других 
колхозов района. Колхоз «Авангард» 
Б этом году получил по 4,7 щенка в 
среднем на лисоматку. *

Однако в работе правлений кол
хозов, районной инспекции по сель
скому хозяйству еще много недос
татков, которые мешают успешно 
вести борьбу за досрочное выполне
ние принятых обя;зательств. В от
дельных колхозах неудовлетвори
тельно используется техника, не 
разрешены до конца вопросы орга
низации труда. Эги недостатки ру
ководителям сельхозартелей и ра
ботникам инспекции трудно устра
нить без помощи работников област
ного управления сельского хо
зяйства, которые еще очень мало 
уделяют внимания развитию кол
хозного производства в северных 
колхозах области.

Колхозы района плохо обеспече
ны запасными частями к  сельхозма
шинам. тракторам и автомаптинам. 
Из-за этого полевые работы, как 
правило, затягиваются, снижается 
урожайность зерновых культур.

Еще в апреле этого года было 
принято решение облисполкома о 
завозе и про,даже нефтепродуктов в 
колхозы нашего района Однако до 
сих пор колхозы покупают горючее, 
смазочные материалы по прейску
рантным ро.зничнтлм ценам, а не'по 
оптовым Например, за один кило
грамм дтит'плива KOJTxo.Tbi оплачи
вают по 80 копеек вместо 35 копс-

Областное совещание 
медицинских 
работников

в  Томске состоялось областное 
совещание медицинских работников 
по борьбе с дифтерией. Участники 
совещания заслушали доклад заме
стителя заведующего облздравотде- 
лом К. И. Житковской.

По докладу выступили заведую
щая медицинской частью второй 

, детской поликлиники г. Томска 
М. А. Вильдэ. заведующая Томским 
районным отделом здравоохранения 
Н. И. Саган, врачи Кплпашсвской 
санитарно -  эпидемиологической 
станции. Ту ганской, Молчановской, 
Каргасокской и Кожевниковской 
районных больниц.

Затем были заслушаны докл[^ды 
сотрудников Томского научно-иссле
довательского института вакцин и 
сывороток. Е’, А. Вульфсон, А. П. Ге
расименко. медицинского института 
—  профессора Г. Т. Стукса, асси
стента кафедры детских болезней 
К. В. Лавровой, эпидемиолога обла
стной санитарно-эпидемиологической 
станции Р. П. Образцовой и других.

В новом П О СЕЛ К Е

ек по оптовым ценам. Теи самым 
колхозы несут большие убытки, к  
тому же накладные расходы на го
рючее и смазочные материалы для 
северного района гораздо выше, чем 
для других районов.

В летний период единственным 
транспортом у нас являются катера, 
мотолодки. Все сенокосные и паст
бищные угодил от населенных пунк
тов отделены реками и протоками, 
куда приходится вывозить скот и 
доставлять людей. Но в районе не
достаточно катеров, нет низкотон
нажных паузков, что также отрица
тельно сказывается и на производи
тельности труда, и на валовом про
изводстве продуктов сельского хо
зяйства.

Колхозы района занимаются в ос
новном животноводством. Зоотехни
кам и ветврачам приходится посто
янно быть в разъездах, так как фер
мы и пастбища находятся далеко от 
населенных пунктов. Но специали
сты не всегда могут своевременно 
оказать помощь, особенно летом, по
тому что мотолодок в районе не хва
тает.

У нас много земель, которые 
при полном использовании да
дут богатые плоды. Прежде всего 
необходимо механизировать полевые 
работы и трудоемкие процессы в 
животноводстве —  тог.да сельское 
хозяйство будет доходной отраслью 
в колхо,зах Александровского района. 
Мы ждем от работников областного 
управления сельского хп:шйства по
мощи в приобретении техники, ко
торую можно производительно ис
пользовать в условиях северного 
района.

М. РЫЖИХ, 
начальник инспекции сельско
го хозяйства Александровского 

райисполкома.

В два раза 
больше плана

Наш колхоз выполнил план про
дажи яиц государству на 201 про
цент. В этом большая заслуга птич
ниц тт. Спиридоновой, Лесовой, Ч ук- 
лай и Хасановой. За 10 месяцев они 
вырастили около 8 тысяч кур, по
лучили на курицу-несуш ку по 164 
яйца. От проданных государству 
8 центнеров куриного мяса и 186 
тысяч яиц колхоз получил около 
200 тысяч рублей дохода. Но на 
этом птичницы не останавливаются. 
Ко дню открытия Пленума ПК КПСС 
они решили получить еще не менее 
15 тысяч яиц.

Хорошо трудятся и скотники кол
хоза тт. Медведева, Будник, Лебеде
ва, Цымбелик. Они вырастили 300 
голов крупного рогатого скота. На 
днях выращенный ими скот колхоз 
сдал государству. Весь скот приняг 
по повышенным ценам, так как име
ет хорошую упитанность. Касса кол
хоза пополнилась от этого еще на 
500 тысяч рублей.

Выполнили свои обязательства 
многие доярки. По 1 .900— 2.200 
килограммов молока на каждую фу
ражную корову надоили доярки Ма
рия Королевич, Любовь Федоренко, 
Варвара Лесовая, Ксения Бриль. 
Сверх плана получают молоко дояр
ки  тт. Мядзель, Косова, Сковпень и 
другие.

Однако в целом колхоз еще не 
выполнил своего обязательства по 
производству и продаже молока го
сударству. Правление колхоза про
вело совещание с доярками. Мы 
вскрыли дополнительные резервы 
повышения продуктивности молочно
го скота. Решили увеличить рацион 
кормления животных, организовать 
приготовление грубых кормов к 
скармливанию. Чтобы выполнить 
обязательства по продаже молока ко 
дню открытия Пленума ЦК КПСС, 
нам надо ежедневно продавать госу
дарству 600 литров молока, а мы 
продаем по 6 5 0 — 700 литров. Уве
рены, что и обязательства по про
даже молока государству выполним 
досрочно.

Н. ТАТАРИНОВ, 
председатель колхоза имени 

Калинина Кривошеинсного района.

Готовятся 
к севу

Хорошими трудовыми подарками 
готовятся встретить Пленум ЦК 
КПСС механизаторы сельхозартели 
имени Ленина Асиновского района. 
Они завершают ремонт сельскохот 
зяйственного инвентаря. На линей
ку  готовности поставлены четыре 
узкорядные сеялки, тракторный 
культиватор и плуг. Подготовлено 
20 легких и тяжелых борон. Наря
ду с подготовкой сельхозинвентаря 
трактористы бригады, которой руко
водит коммунист Г. Носков, начали 
ремонт тракторов.

Особенно хорошо трудятся на ре
монте трактористы Н. Жариков, 
В. Юраков, М. Гнедков. Ежедневные 
задания они, систематически выпол
няют на 12 0— 150 процентов.

Успешно ведут подготовку сель
хозмашин и механизаторы колхоза 
«Красная Звезда». Здесь отремон
тированы две зерновые сеялки, 
культиватор, колесный трактор.

Сейчас механизаторы колхоза 
приступили к  ремонту уборочной 
техники. Из четырех комбайнов, на
ходящихся в мастерской Асиновской 
РТС, один комбайн поставлен на 
линейку готовности. В основном ре
монт комбайнов ведется силами (сол- 
хозных механизаторов. Четыре ком
байна они обязались подготовить к  
1 января 1960 года. ,

В. а н д р е е Ь.
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Новое пополнение автопарка
Па днях Томский городской 

таксомоторный парк пополнил
ся 11 НОВ1.ШИ легкойыми -ав- 
том.'.Лилями «В>п1'я», Сейчас 
парк насчшывает 150 лег-

ковгох машин. В адрес Томско
го автотреста прибыли также 
автомашины-фургоны марки 
«Москвич» для перевозки лег
ких продовольственных грузов.

Коммюнике
С 11 по 14 ноября с. г. в Москве 

состоялось очередное заседание По
стоянной комиссии СЭВ по электро
энергии.

В работе заседания Комиссии 
приняли участие делегации Нерод
ной Республики Албании, Народной 
Республики Болгарии, Венгерской 

.Народной Республики. Германской 
Демократической Республики. Поль
ской Народной Республики, Румын
ской Народной Республики. Союза 
Советских Социалистических Рес
публик и Чехословацкой Республи
ки.

В качестве наблюдателей на за
седании присутствовали представи
тели Китайской Наводной Республи
ки.

Комиссией были согласованы 
уровни напряжений для магистраль
ных электрических сетей и межси
стемных связей с учетом перспек
тивы развития энергосистем стран- 
участниц СЭВ. а также рассмотрен 
вопрос о единых ра.счетных нормах 
по качеству воды и пара на тепло
вых электростанциях и согласована 
программа по проведению в стра- 
нах-участницах СЭВ исследований 
по скоростным пускам теплосилово
го оборудования, с целью создания 
дополнительных источников мобиль
ной мощности в энергосистемах.

Комиссия утвердила план своей 
работы на 1960 год, в котором пре
дусматривается разработка рекомен
даций по ряду вопросов сотрудниче
ства стран в области электроэнер
гии, в частности по вопросам уде
шевления и ускорения капитально
го строительства электростанций и 
сетей, улучшения технико-экономи
ческих показателей энергетики, 
дальнейшим вопросам объединения 
энергосистем стран, а также по во
просу исследования путей борьбы с 
загрязнрнием воздушн"го бассейна 
вокруг электростанций, сжигающих 
сернистые угли и мазуты.

Заседание  ̂ Комиссии прошло в 
атмосфере взаимного понимания и 
братского сотрудничества.

Прот ест
совет ских

женщин
В западногерманском городе Дюс

сельдорфе несколько дней идет про
цесс над группой видных общест
венных деятелей, неутомимых уча
стников движения борцов за мир. 
Комитет советских женщин высту
пил с заявлением, в котором вы
ражает свою солидарность с мулсе- 
ственными борцами за мир в Запад
ной Германии.

Судилище в Дюссельдорфе, гово
рится в заявлении Комитета, пока
зывает. до какой степени дошло 
позорное падение тех, кто хочет 
держать мир в напряжении, кто 
стремитеш одурманить народ Запад
ной Германии реваншистским уга
ром.

Совесть народа требует, чтобы 
этот позорный процесс был немед
ленно прекращен, этого требуют ин
тересы борьбы за дальнейшую раз
рядку международной напряженно
сти, за прочный мир на земле, за 
счастье детей на всех континентах.

(ТАСС).

Голубой факел 
под землей

АНГРЕН, 17 ноября. (ТАСС). В 
Ангренском угольном бассейне всту
пила в строй крупнейшая в стране 
станция подземной газификации. В 
пласте мощностью 45 миллионов 
тонн бурого угля зажжен голубой 
факел. Вместо низкoкaлopийнorj) 
топлива «на-гора» выдан первый 
газ.

Основным потребителем этого 
дешевого топлива будет крупнейшая 
в Средней Азии Ангренская тепло
вая ГРЭС,

Два года тому назад на ле
вом берегу реки Оби в устье 
речки Сарафановки, в Чаин- 
ском районе Томской области, 
появились первые палатки 
строителей будущего поселка. 
Вскоре стали прибывать лесо
заготовители. Среди первых 
новоселов были Константин 
Андросенко, ньше лучший кра
новщик лесопункта. Григорий 
Трикоз. мастер нижнего скла
да. шофер Борис Грабцевич, 
Михаил Анисимов и другие. 
Вскоре один за другим стали 
появляться щиговые дома.

Осенью 1957 года вековую 
тайгу разбудил. рокот тракто
ров, шум моторов мощных 
МА.Зов и автокрана К-51 
Прорубка дороги и расчистка 
верхнего склада производились 
одновременно с валкой и тре
левкой леса. Наряду с заготов
кой и вывозкой леса шло строи
тельство индивидуальных до
мов. Видно было, что на долгие 
годы обосновываются здесь ле
созаготовители. Более 20 чело
век построили себе новые до
ма. В их числе были мастер
С. Заверткин. рабочий А. Скач
ков, счетовод А. Киселева и 
другие: взяли ссуду на строи
тельство новых домов рабочий 
Н, Черкашин. шофер И. Плот
ников, электромеханик И. Реч- 
кин.

Так появился на карте новый 
лесопункт Чатшекого леспром
хоза. А сейчас в поселке 
Обском проживают около 900 
человек. Здесь есть медицин
ский пункт, баня, хлебопекар
ня. три магазина, столовая, 
семилетняя школа, стационар
ная киноустановка, в с т у п и л  в 
строй радиоузел, заканчивается 
строительство клуба на 12 0 
мест, нового промтоварного ма
газина. готовится помещение 
под мастерские бытового обслу
живания. •

В 1958 году за 10 месяцев 
лесопункт дал 19.800 кубомет
ров леса, а в нынешнем году за 
это же время —  29.600 кубо
метров, Но резервы Обского 
лесопункта далеко еще не ис
пользованы. Его значение осо
бенно возрастет за годы семи
летки. Здесь строятся дороги с 
гравийным покрытием. Со 
строительством дорог кругло- 
годового действия (сейчас лесо
пункт вывозит лес только зи
мой) намного увеличится объ
ем лесозаготовок.

В 1960 году лесопункт Об
ской должен дать государству 
38 тысяч кубометров леса, а за 
семилетку —  580 тысяч кубо
метров. Увеличение выпуска 
продукции будет осуществлять
ся здесь за счет роста произво

дительности труда, механиза
ции трудоемких работ.

В октябре на лесопункт по 
СТУПИЛО 7 мощных тракторов 
ТДТ-60. Скоро здесь будет осу
ществлена впервые в леспром- 
хо.зе крупнопакетная погрузка 
леса.

Обсуждая обращение работ
ников лесной и деревообраба- 
тываютцей промышленности 
Архангельского совнархоза, 
коллектив Обского лесопункта 
взял обязательство выполнить 
семилетний план за шесть е 
половиной лет, а план 1959 
года к 5 декабря. Уже сей
час коллектив лесопункта вы
возит лес за счет декабря.

Многие рабочие лесопункта 
значительно перевыполняют 
свои дневные нормы. Передо
вики производства Иосиф Ни
колаевич Редькин. Леонид 
Иванович Бабарыкин по итогам 
соцсоревнования .занесены в 
Книгу почета леспромхоза, а 
А. Е. Кузнецов. А. П. Искор- 
цев, А. Т. Ткаченко, начальник 
лесопункта И, П. Марченко за
несены на Доску почета лес- 
промхо.за. Пять человек на
граждены недавно почетными 
грамотами леспромхоза и пяте
ро премированы ценными по
дарками.

~  С. Г Р Е Б Н Е В А .

Гости страны Советов
Правительство Союза Советских Социалистиче

ских Республик ] 7 ноября .устроило прием в Боль
шом Кремлевском дворце в честь правительствен
ной делегации Иракской республики, возглавляемой 
министром национального руководства Фейсалом 
ас Самиро.м. Во время приема, прошедшего в обста
новке теплоты и сердечности, заместитель Предсе
дателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин и 
доктор Фейсал ас-Самир обменялись речами.

Гостящая в Москве парламентская делегация 
Афганистана во главе с председателем Народного 
совета Мухаммедом' Ноурузом 17 ноября встрети
лась в Верховном Совете СССР с членами постоян
ных комиссий Совета Союза и Совета Национально
стей. Во время встречи состоялась продолжитель
ная деловая беседа. Председатель Совета Союза 
П. П. Лобанов ознакомил гостей с государственным 
Устройством СССР, порядком выборов в обе палаты 
Верховного Совета, с деятельностью высшего орга
на государственной власти. С сообщениями о рабо
те постоянных комиссий выступили депутаты Вер
ховного Совета СССР П. Г. Москатов, Н. И. Боб
ровников и другие.

Глава парламентской делегации Афганистана, 
выра.зив при.знательность за беседу, заявил, что 
сообщения представителей постоянных комиссий 
были очень полезными для афганских парламента
риев. Выступавшие депутаты, добавил он, дали 
весьма интересные сведения, которые, безусловно, 
будут использованы нами.

Мухаммед Ноуруз вкратце рассказал собравшим
ся об устройстве возглавляемого им Народного со
вета Афганистана,

В заключение беседы П. П. Лобанов вручил аф
ганским парламентариям памятную медаль Верхов
ного Совета СССР для передачи Народному совету, 
а членам делегации — памя'гные нагрудные значки 
Верховного Совета СССР. *

Вечером Верховный Совет СССР устроил прием 
в честь афганских гостей.

Москва —  Ленинград •— Ташкент —  Москва —  
по такому маршруту путешествовала по советской 
стране делегация Общества вьетнамо-советской 
дружбы во главе с секретарем Центрального коми
тета Общества, секретарем единого фронта Вьетна
ма Нгуен Ван Минем. 17 ноября в Москве состоя
лось подписание соглашения о сотрудничестве меж
ду Союзом советских обществ дружбы, Обществом 
советско-вьетнамской дружбы, с одной стороны, и 
Обществом вьетнамо советской дружбы— с другой.

В Сталинабад прибыла гостящая в Советском 
Союзе делегация министерства информации Индо
незии, возглавляемая секретарем министерства ин
формации Суламом Сисвопраното.

Три дня провели в Ленинграде вице-президент 
британской ассоциации содействия развитию науки 
н.звестный палеонтолог доктор У. Е. Суинтон, сек
ретарь этой ассоциации профессор медицины сэр 
Джордж Аллен и казначей национальной федерации 
музыкальных обществ Великобритании Л. Е. Бикел. 
Они знакомились с различными сторонами научной 
и культурной жизни города. 17 ноября английские 
гостя прибыли в Москву. Оки совершат такж е 
поездку в rpysHHCKyiQ ССР, АСС)
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За 10 минут-машина
Нелавно в газете «Квасное 

Знамя» была опубликована 
статья об опыте использова
ния крупнопакетной установ
ки  в Пышкино-Троицком лес
промхозе. В связи с этим, 
нам бы хотелось сделать не
которые замечания и расска
зать о конструкции крупнопа
кетного, погружателя, приме
няемого в нашем леспромхо
зе.

У нас нет никаких сомнений в 
экономической эффективности
установки, используемой для по
грузки леса крупными пакетами в 
Пышкино-Троицком леспромхозе. 
Там погружатель позволяет грузить 
2 0 — 23 кубометра древесины за 
7 — 10 минут, высвобождает 4 0 — 50 
процентов лесовозного парка, зна
чительно снижает стоимость погруз
ки  кубометра древесины. Несмотря 
на то, что установка не требует 
большого количества блоков и тро
са, у  ней есть существенный недо-' 
статок: площадка агрегата вмещает 
леса только на одну автомашину.

Начались поиски более совершен
ной конструкции установки. Иплсе-

Опыт крупнопакетной 
погрузки леса 

в Наргасокском 
леспромхозе

томобиля к  каждой паре стоек аг
регата подвешены специальные ру- 
чицы сечением 1 4 0X 1 60  милли
метров и длиной 1,6 метра.

Погружатель оснащается систе
мой тросов и блоков. Трособлочная 
система состоит из четырех пяти
тонных блоков, из которых два сво
бодно подвешены к  перекладинам 
на петлях из троса, а два других 
блока укреплены внизу. Для увели
чения тягового усилия, развиваемо
го трактором через лебедку, мы при
менили подвижной полиспаст из 
двух трехтонных блоков с учетом 
того, что верхние блоки перекладин 
и нижние блоки, которые размеще
ны на площадке у полозьев, также 
входят в трособлочную систему.

Щш

нером-мехмиком нашего леспромхо- f Для оснащения агрегата требует
ся 250— 280 метров троса различ
ного сечения. Тяговый трос установ-

за тов. Шевкуновым предложена 
оригинальная конструкция крупно
пакетного погружателя для двухсто
ронней погрузки древесины. Такие 
установки сооружены на нашем 
предприятии.

Погрузка осуществляется тем же 
трелевочным трактором и комплекс
ным звеном, которые трелюют хлы
сты на верхний склад. Погрузочные 
бпигады, обслуживающие краны 
К -7 , сократи.чись. В результате на
много повысилась комплексная вы
работка на каждого члена валочно- 
трелевочного звена, значительно 
увеличилась . производительность 
труда в лесосеках, снизилась себе
стоимость древесины.

После внедрения крупнопакетной 
установки 2 0 — 22 кубометра леса 
гру,зятся на автомашину МАЗ-501 
за 1 0 — 15 минут. Простои лесово
зов под погрузкой сократились _в 
3— 4 раза. Раньше автомашины на 
расстояние 20 километров делали 
два рейса в смену и вывозили до 
40 кубометров леса. Теперь же они 
совершают три рейса и вывозят до 
60 кубометров древесины.

Наш передвижной агрегат для 
крупнопакетной погрузки древеси
ны прост по устройству, легко пере
мещается с одной площадки на дру
гую, позволяет создавать запас под
трелевочных хлыстов до 80 кубо
метров.

Установка состоит из двух по
лозьев, расстояние между которыми 
1,6 метра. На полозьях крепятся че
тыре стойки, по две на каждом по
лозе. Высота их —  4 ,5— 4,8 метра. 
Диаметр стоек —  30 сантиметров в 
верхнем отрубе, расстояние между 
стойками 6 метров. Полозья кре
пятся между собой с помощью попе
речной балки длиной 1,9 метра и 
диаметром до 30 сантиметров в вер
хнем отрубе, которая врубается в 
полозья. Между стоек полозьев кре
пятся на болтах продольные брусья 
сечением 2 6 0 X 2 6 0  миллиметров. 
Для большей устойчивости стойки 
крепятся продольными и поперечны
ми укосинами. Укосины крепятся 
одним концом к  верху стойки, дру
гим —  к  продольному брусу на рас
стоянии 2,5 метра от стойки.'

Вверху каждой пары стоек кре
пятся двумя хомутами брусья дли
ной 4 метра и балки диаметром 34 
сантиметра в верхнем отрубе и дли
ной 6 метров. Для продольного кре- 
п.дения стоек, а также для прида
ния прочности всей установке свер
ху агрегата укладывается балка 
длиной 7 метров и диаметром 28—  
30 сантиметров в нижнем отрубе.

Для направления погрулсаемых 
хлыстов на коники полуприцепа ав-

ки  имеет длину 7 0 — 80 метров, 
диаметр его —  от 21 до 23 милли
метров.

Агрегат перемещается с одной 
площадки на другую с помощью то
го же трактора, который занят на 
трелевке. На монтаж установки на 
новом месте требуется четыре часа. 
С монтажом успешно справ.чяются 
двое рабочих. На погрузочной пло
щадке установка ставится на рас
тяжки по две с каждой стороны. 
Можно укрепить растяжки и с од
ной стороны. В этом случае с про
тивоположной стороны агрегата на
до положить пачку х.чыстов на за
пасной тяговый трос, слегка подтя
нув его.

Наш крупнопакетный погружа
тель обеспечивает погрузочные ра
боты одного комплексного валоч.но- 
трелевочного звена. Погрузка осу
ществляется в следующей последо
вательности. После отправки оче- 
реднобо воза, когда погрузочная 
площадка свободна от х,лыстов, па 
ней протягивают тяговый трос. На 
площадку трелюются хлысты комля
ми только в одну сторону, строго 
выравниваются по одной линии.

Когда на площадку подтрелевано 
достаточное для одного воза количе
ство древесины, трос с кольцом 
прикрепляется к  крюку. Звено, не 
ожидая прибытия лесовозной ма
шины, трелюет лес для второго па
кета хлыстов, укладывает его ря
дом с первым. Как только автомо
биль прибывает нд площадку, трак
тор прекращает трелевку и цепляет 
тяговый трос погружателя. Согласно 
правилам техники безопасности, ра
бочие удаляются от площадки. 
Получив сигнал, тракторист вклю
чает лебедку и таким образом натя
гивает конец тягового троса. Хлы
сты плавно приподнимаются над 
землей до требуемой высоты, обра
зуя аккуратный пакет.

Как только пакет поднят, шофер 
подает задним ходом машину с по
луприцепом под пакет, а тракто
рист, получив сигнал, медленно 
опускает хлысты на коники полу
прицепа и лесовоза. Во время подъ
ема пакета ручицы должны быть 
прижаты к  стойкам. В момент по
грузки ручицы выдвигаются в сто
рону автомобиля настолько, сколько 
это необходимо для правильного 
направления хлыстов, чтобы а кку 
ратно уложить их на лесовозную 
машину. Регулируются ручицы спе
циальными цепями, которые кре
пятся болтами к  стойке, а к  ручн- 
цам —  замками (по типу замков 
лесовозных саней). Во время опу
с к а я  пакета фиксаторы, прикре-

Н а  р а д о с т ь  д е т я м
в кабинете те.хнолога Том

ской фабрики детской игрушки 
стоит большой шкаф. В нем —  
образцы игрушек, которые вы
пускаются фабрикой.

35 видов детской игрушки 
выпускала фабрика в октябре. 
Более ста рабочих —  мастеров 
своего дела —  заняты изготов
лением игрушек. Продукцию 
фабрики хорошо знают дети из 
Красноярского и Алтайского 
краев, Новосибирской. Иркут
ской и других областей.

Сейчас коллектив фабрики 
осваивает новые виды продук
ции.

В скором времени будут вы. 
пускаться ксилофон-каталка, 
легковая автомашина, трактор.

Производится реконструкция 
фабрики. В 1960 году коллек. 
тив фабрики сможет выпускать 
еше больше игрушек.

Хорошо поработал коллек
тив предприятия в октябре. 
Сверх плана десяти месяцев 
выпущено продукции на’ 12 2  
тысячи рублей. Рабочие фабри
ки обязуются завершить годо
вой план к 1 2  декабря и вы
дать сверх годового плана на 
2 0 0  тысяч рублей детских иг. 
рушек.

пленные к  стоикам, опреде.чя- 
ют направление погружаемых 
х.чыстов.

В случае задержки лесо
возной автомашины комплекс
ное звено не прекращает ра
боты, а подвозит лес на дру
гую сторону агрегата. Погру
жатель позволяет создавать 
запас древесины на площадке 
до 80 кубометров.

При новой технологии погрузки 
леса значительно возрастает зар.ч- 
ботная плата рабочих.

Сейчас в нашем леспромхозе го
товится к  эксплуатации еще шесть 
крупнопакетных установок. Уже в 
этом году все механизированные 
.лесопункты предприятия перейдут 
на прогрессивный метод погрузки 
древесины. Погружатель может с 
успехом применяться при погрузке 
х.чыстов на тракторные сани, а при 
дополнительных конструктивных 
усовершенствованиях —  и при по
грузке ^дре^весины на платформы уз
коколейной железной дороги.

Предл^аемый агрегат можно из
готовить в любом леспромхозе об- 
.части. Внедрение крупнопакетной

^  . '" П

С л о в о  с д е л о м  
не р а с х о д и т с я

Коллектив Кожевниковского рай- 
промкомбината решил досрочно, за 
пять лет, выполнить свой семилет
ний план. Он занял первое место в 
социа.чистическом соревновании сре
ди промкомбинатов области.

Рабочие кирпичного цеха уже в 
этом году обязались изготовить пол
тора миллиона ш тук кирпичей —  
сто.чько они должны изготов.чять в 
последнем году семилетки. Первые 
итоги говорят о том, что их слова 
не расходятся с делом.

Головой п.чан по производству 
кирпича-сырца к  началу октября 
выполнен на 121 процент: вместо
1.276 тысяч ш тук кирпичей изго
товлено 1.560 тысяч штук.

Перевыполнен годовой п.чан про
изводства товарной продукции. Ре
шено к  открытию декабрьского Пле
нума Центрального Комитета КПСС

выпустить дополнительно сверх го
дового плана продукции не менее 
чем на 7 0 — 100 тысяч рублей.

Хорошо трудится коллектив рай- 
промкомбината. Рабочие Е. Матери, 
Е. Гохвайс. П. Тузикова, Э. Келлер 
и многие другие выполняют смен
ное задание на 135— 150 процен
тов. Сейчас рабочие кирпичного це
ха ведут подготовительные работы 
к  будущему сезону. Опробован экс
каватор, монтируются два новых 
кирпичеделательных агрегата. Бу
дут переоборудованы сараи для 
сушки кирпича-сырпа. Устанавли
ваются сте.члажи. Уже построено 
новое помещение д.чя сто.чярного це
ха. Здесь поставлены станки: фре
зерный, шлифовальный, токарный.

Заложен фундамент каменного 
здания пимокатного цеха.

А. ПОСТОВАЛОВ.

Для строек Томска

>.

установки экономит в год около 350 
тысяч рублей, себестоимость кубо
метра древесины, по предваритель
ным данным, снизится на 1 рубль 
20 копеек.

Внедрение нового метода погруз
ки  древесины поможет коллективу 
нашего леспромхоза досрочно вы
полнить задания семилетки.

Ф. АНИСИМОВ, 
директор Каргасокского 

леспромхоза.
*»*

На снимке: крупнопакетная
установка для погрузки  хлыстов 
на Сангальском лесопункте Кар- 
гасокского леспромхоза. Автома
шина подана под погрузку.

Для выявления инженерно- 
геологичеоких и грунтовых ус
ловий строительных площадок 
в Томске создана инженерно- 
геологическая партия. Ею де
тально изучены крупная пло
щадка промышленного и жи

лищного строительства завода 
pesHiHoiBoft обуви, площадки за
водов; «Томкабель», электро
механического, кранового элек
трооборудования. Выявлены 
условия водоснабжения завода 
резиновой обуви из реки Томи.

t o f i T P M e

Памятники бракодельства
в  редакцию нашей газеты приходит много писем 

с жалобами на плохую работу телевизионного 
ателье №  23.

С  J T  О  р  7

Больше внимания юным спортсменам
в I960 году будут проведены 

первая Всероссийская юношеская 
спартакиада и VII Всероссийская 
спартакиада школьников. В спар
такиады включены О’бязательные 
виды спорта и виды по выбору. 
Обязательными видами будут: 
баскетбол, бокс, борьба классиче
ская, волейбол, велоспорт, спор
тивная гимнастика, легкая атлети
ка, плавание, стрельба и настоль
ный теннис. Видов соревнований 
по выбору представляется 1 0 . 
Сейчас во всех областях нашей 
республики ведется деятельная 
подготовка к этим спартакиадам.

В Томской области имеются 4 
детские спортивные школы. В них 
лишь 4 вида спорта из указанных 
в программе предстоящих спарта
киад: легкая атлетика, гимнасти
ка, плавание и баскетбол. Но и по 
этим видам спорта наши детские 
спортивные школы выставить хо
рошо подготовленные команды не 
могут. В этих школах занимают, 
ся в основном мальчики и девоч
ки моложе 15 лет. которые по по
ложению участвовать в юноше
ских соревнованиях не могут. Нет 
спортсменов подходящего возра
ста для участия в юношеских со
стязаниях и в нашей спортивной 
школе молодежи.

Значит, состав сборной комаи, 
ды области будет комплектоваться 
из физкультурных коллективов 
школ, специальных средних учеб
ных заведений, училищ и школ 
трудовых резервов и вузов.

Но надо сказать, что и в этих 
коллективах положение не блестя.

щее. Особенно плохо обстоит дело 
в школах. Ни одна из школ об
ласти не имеет типового спортив
ного зала, необходимого спортин
вентаря. А  в школах № 9 и № 12 
г. Томска имеющиеся спортивные 
площадки вскопали под опытные 
участки и застроили всевозмож
ными сооружениями.

Все это говорит о том, что тОно. 
шесний и детский спорт в области 
развит слабо. Задача спортивных 
обществ с его областным советом 
и коллективоь прюподавателей 
всех общеобразовательных и спе- 
циа.льных учебных заведений —  
уделить больше в,нимания подго
товке юных спортсменов.

В. Р А З И Н , 
заместитель председателя об. 

ластного совета спортивных 
обществ и организаций.

На «грани фантастики»
«чудо» это: 

Быстро мелькают темные
пятна,

Вместо лиц —  одни силуэты 
И звук для слуха совсем

непонятный... 
Сами «чудо» лучше не троньте, 
Настройку, с надеждой, зря

не крути:
Был телевизор, к  несчастью, в

ремонте
Несколько раз в ателье

двадцать три!
За вызов мастера на дом —  

платили,
За трубку, за каждый винтик 

—  тоже...
Но тан и стоит телевизор

в квартире
На памятник бракоделам

похожий.

В надежде на весну

'’ '^ ’ Т” ’ »»»’ ^"»»»ттттттттттттттттт»тттттттттттттттт»ттттттттттттт

по СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

„ Ч е р с т в ы е  л ю д и “
Под таким заголовком в №  299  

нашей газеты было опубликовано 
письмо рабочего Захаровского ле
созаготовительного пункта Б а к. 
чарского леспромхоза тов. Крав , 
ченко. Ему длительное время не 
выплачивали по больничному ли
сту на Чаинском сплавном участ. 
ке, куда он был послан работать 
в период навигации.

Технический инспектор обкома 
профсоюза рабочих лесной, бу. 
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности тов. Брагин- нам

сообщил, что пособие по времен
ной нетрудоспособности тов. Крав, 
ченко выплачено.

Приказом по комбинату -«Том- 
лес» за бездушное отношение К 
тов. Кравченко, бюрократизм и 
волокиту в оплате ему пособия по 
временной нетрудоспособности 
начальнику Чаинского сплавуча. 
стка тов. Абабкову объявлен 
строгий выговор, директору Н а. 
рымской сплавной конторы тов. 
Гребенщикову поставлено на вид.

СильнейшЕе 
двоеборцы „9инамо“ 

в Томске
в г. Томске начался учебно

тренировочный сбор, проводимый 
Центральным comroiM «Динамо», 
сильнейших двоеборцев общества. 
На сбор прибыли спортсмены из 
гг. Москвы, Ленинграда, Горького, 
Кирова, Свердловска, Алма-Аты, 
Омска, Перми. Среди прибывших 
— четырехкратный чемпион СССР 
по двоебофью и прыжкам с трамп
лина, неоднократный участиик 
международных встреч, мастер 
спорта Юрий Скворцов (г. Москва), 
молодой мастер спорта Николай 
Каменский (г. Горький), чемпион 
Ленинграда по двоеборью мастер 
спорта Игорь Рудный, чемпион 
г. Москвы 1959 года Валерий Ря- 
бинин, младший из семьи извест
ных слаломисток сестер Е. и Т. 
Сидоровых — Лев Сидоров и дру
гие. И.з томичей на сборе нахо
дится Борис Духанин.

Руководят сбором мастер спор
та В. В. Шипулин и старший тре. 
нер ЦС «Динамо» В. И. Шамов.

В заключение сбора 6 —  7 —■ 
8 декабря на лыжной базе ДСО 
«Спартак» (поселок Степановка) 
будут проведены соревнования по 
прыжкам с трамплина и двое
борью,

О. МИРБЦКИИ.

...Комиссия принимала зда
ние новой начальной школы 
№ 40 в г. Томске.

■ Зябко поеживаясь, члены 
комиссии переходили из одной 
комнаты в другую, проверяя 
качество работ. И хотя все они 
были одеты в зимние пальто, 
шапки и валенки, состав ко
миссии рядел на глазах. Нако
нец, от авторитетной комиссии 
остались двое —  директор 
школы и представитель отдела 
народного образования.

...В середине июля УНР-787 
присттпило к строительству 
новой школы. Задание было 
срочное, и дом рос не по дням, 
а по часам. В октябре школа 
была готова. В ней было все: 
просторные светлые классы, 
специальные помещения, бу-* 
Фет. Не хватало одного —  
тепла.

Ко.миосия по приему школы 
предложила строителям заме
нить немедленно неверно уста
новленный стояк, поставить 
дополнительно насос, утеплить

здан.ие школы. Но главный 
инженер УНР-787 Н. И. Пес
ков не торопился устранять 
недоделки. И вот результат 
этого. В учительской промер
зают углы, в двух классах 
промерз потолок, и на не.м, как 
в бане, собираются капли воды 
и капают на головы сидящих.

Котельная завода, от кото
рого горячая вода поступает в 
школу, работает не на полную 
мощность, и температура,в зда- 
НИИ не поднимается выше 11 
градусов. Из батарей отопле
ния бежит вода.

Вместе с учениками в шко
лу почти ежедневно ходят ко
миссии. Но от этого не стано
вится теплее.

378 учеников школы, их ро
дители и учителя уже не ве
рят в обещание строителей и с 
нетерпением ждут весны. Мо
жет быть, теплое весеннее солн
це обогреет школу и заодно ра
стопит лед в сердцах обещал- 
киных из УНР-787.

Е. С Т Е М П Е Н Ь .

Фотообвинение
W t * ,1 1 1 |1 Я

Это оборудование (прямая лопата) от экскаватора «ОМ-202», 
принадлежащего стройгресту № 9 7  и переданного в аре,нду 
тресту «Стройдеталь», брошено среди дороги и почти полтора 
года ржавеет под открытым небом.

Может быть, руководителям треста неизвестно место, где 
брошено это ценное оборудование? Тогда пусть они обратятся 
за справками на Томский мясокомбинат, вблизи которого сде
лан этот снимок.

Фото П. Притчина.

Этапы большого пути
Томск недаром называют горо

дом студентов. Почти 30 тысяч 
человек обучаются в его вузах. 
Студенческие коллективы имеют 
богатую историю, замечательные 
традиции. В этом еще раз убеж
даешься, прочитав книгу «Боль
шой путь», недавно выпущенную 
Томским книжным издательством.

Эта книга не имеет заниматель
ного, эффектного сюжета. Места
ми Она написана сухо. Но с ка
ким интересом ее читаешь!

Авторы книги, работники ка
федры истории КПСС Томского 
политехнического института М. И. 
Матвеев, А. Т. Макаева, Т. П. 
Горяйнова, А. А. Храмков, И. Ф. 
Лившиц, рассказывают об исто
рии комсомольской организации 
одного из крупнейших вузов стра
ны. Они внимательно изучили 
большой период времени —  от 
первых лет существования ин
ститута до наших дней.

И каждый период по-своему 
интересен.

...Тяжелой была жизнь студен
тов до революции. Студенты жили 
в ужасающих условиях, не имели 
политических прав. Вот что писа
ла газета «Сибирская жизнь»: 
«Дайте, господа, какую-нибудь 
работу голодному человеку, дайте 
ему самый скромный заработок, 
хотя бы такой, чтобы голодный 
студент мог изредка обедать...» 
Изредка обедать! Но даже к этой 
му скромнейшему требованию ме
стной газеты господа оставались 
глухи. Зато они не шалели денег 
на содержание огромного штата 
ищеек, следивших за «благона
дежностью» студентов.

Но студенты и не ожидали ми
лости от господ. Под руководст
вом социал-демократов они вы
ступили на борьбу с самодйржави. 
ем. Они шли на каторгу, их гнои, 
ли в тюрьмах, их избивали поли, 
цейские. Но борьба не ослабева
ла. И студенть! цодихехнцце.скрго

института могут гордиться своими 
славными предшественниками, за
воевавшими для них новую жизнь.

Студанты-техиолори (институт 
тогда назывался технологическим) 
были в первых рядах тех, кто от
стаивал молодую Советскую 
власть, кто боролся с белогвар
дейцами. Так начинается история 
комсомольской организации поли
технического института.

Вначале в институте было все
го 10 — 15 комсомольцев. Но они 
повели за собой лучшую часть 
студенчества.

Авторы книги подчеркивают за
мечательную особенность • нашей 
молодежи , —  идти в ногу с 
жизнью народа, идти туда, куда 
зовет партия.

В первые годы Советской вла
сти партия призвала молодежь 
.учиться. И студенты-технологи 
живо откликнулись на этот при
зыв.

На заводах, фабриках, в селах 
молодые энтузиасты проводили 
собрания молодёжи, делали до
клады, читали лекции на различ
ные темы. Они несли знания ра
бочей и крестьянской молодежи. 
И заслужили большую популяр
ность в городе и деревнях обла
сти. Молоденть одной из деревень 
писала в институт. «Дорогие това
рищи студенты! Мы выносим вам 
комсомольскую благодарность за 
то. что вы, приехав к нам, помог
ли во многом, разбили много ре
лигиозных предрассудков, кото, 
рые еще имелись в головах дере, 
венской молодежи».

Студенты технологического ин. 
ститута вместе со всем народом 
активно включились в горячие 
будни пятилеток. Они строили 
Кузнецкий металлургический ком
бинат. работали в шахтах, рудни
ках. В книге подробно рассказы
вается о работе, проведенной ком. 
сомольцами института по пропа
ганде технических знаний, по вне,-

дрению новой техники. «Технику 
—  в массы» — под таким лозун
гом работала комсомольская ор
ганизация института. Комсомоль
ская ячейка горномеханического 
факультета сумела объединить в 
общество «Техника —  массам» 
300 человек. Студенты читали 
лекции в клубах, помогали изда
вать популярные брошюры, про
водили технические консмьтации. 
На предприятиях можно оТлло ви
деть такие обт.явления: «Това
рищ! Ты хочешь поднять свою 
квалификацию, улучшить произ
водство, сделать свой труд бо.лее 
производительным, помочь рас
пространению знаний среди тру
дящихся. Но у Гебя не хватает 
технических знаний. Ты не зна
ешь, где получить нужный совет. 
Обращайся в консультационно
справочное бюро ячейки «Тех- 
масс». Такие ячейки были созда
ны на заводах, шахгах, рудниках. 
Студенты часто выезжа.яи на ме
ста для оказания предприятиям 
технической помощи.

Когда грянула Великая Отече
ственная война, согни комсомоль
цев института ушли на фронт. 
400 студентов и сотрудников ин
ститута подали заявления с прось
бой зачислить их в Сибирскую до
бровольческую дивизию'. В книге 
рассказывается о многих студен
тах. прюславивших себя замеча
тельными подвигами, Всей стране 
известно имя Шуры Постольской. 
Она добровольцем ушла на фронт 
из стен Томского политехническо
го института. Авторы цитируют 
письмо Шуры своему отцу: «Ты 
просишь меня взять обязательст
во. Хорошо, беру. Вот оно; бо
роться. не щадя жизни, бороться 
до последней капли крови, до по
следнего вздоха. Бороться и побе
дить! Ведь я не только дочь ста
рого коммуниста, но и дочь совет
ского народа. А советские люди в 
своей любви к Родине гворяг чу

деса». И скромная девушка- лом году на геологоразведочном
воин сдержала свое слово. Когда 
в бою убило командира, Шура за
менила -его. Четыре атаки отбили 
бойцы. Во время пятой Шура по
гибла. И сколько таких смелых и 
мужественных бойцов дал фронту 
политехнический институт!

Не отставали от них и те, кто 
остался в Томске. В суровых ус
ловиях военного времени они не 
только хорошо учились. Когда 
возникла необходимость построить 
железную дорогу от станции 
Томск-П до подшипникового .заво
да, студенты вышли на работу. И 
дорога в короткий срок была по
строена. Студенты становились к 
станкам, выезжали в колхозы. 
Они с кипучей энергией брались 
за любое дело. Нытиков не было!

В книге хорошо показана 
жизнь института после войны. На
до сказать, что глава «В наши 
дни» написана живее других. Это 
0 понятно. Ведь в главе речь идет 
о тех, кто кончил политехниче
ский институт всего несколько лет 
назад, кто учится в нем сегодня.

В главе «В наши дни», больше 
чем в других, говорится о жизни 
учебных групп. Хорошо рассказа
но в ней о конкурсе на лучшую 
группу. проведенном в честь 
40-легия ВЛКСМ. Победителем 
конкурса вышла группа 917/111 
электроэнергетического факульте
та. Ей присвоено звание группы 
имени 40-летия ВЛКСМ.

Студенты старших курсов шеф
ствуют над младшими. На фа
культетах созданы специальные 
комиссии, которые проводят смот
ры учебных групп. Эти смотры 
помогают выявить нерадивых сту
дентов, недосгатки в самостоя
тельной работе отдельных студен
тов.

С каждым годом в институте 
совершенствуются формы комсо
мольской работы, улучшается 
структура организадац, Б првд.

факультете перестроили структу. 
РУ комсомольской организации. 
Вместо курсовых бюро были из
браны бюро по специальностям. 
Что это дало? Повысилась роль 
комсомольских организаций ка
федр, так как в бюро вошли и сту. 
денты старших курсов. Опыт сту
дентов геолоторязведочного фа- 
культета уже переняли механики 
и электромеханики.

В главе также подробно расска. 
зывается об изучении студентами 
марксистско-ленинской теории.

Авторы книга сделали студен
там Томского, политехнического 
института хороший подарок. Они 
не претендовали на исчерпываю. 
Шую полноту освещения истории 
комсомольской организации. Но 
нам кажется, в их очерке есть 
упущения, которых можно было 
избежать.- Так, например, следо. 
вало бы рассказать о людях, ко
торые возглавляли комсомоль
скую организацию института. В 
очерке же нет даже их фамилий. 
Слишком бегло, по-нашему мне
нию, рассказано о связях студен
тов с бригадами коммунистиче. 
ского труда. О делах комсомоль
цев 30-х годов,, помогавших ра
бочим овладеть техническими зна
ниями. написано обстоятельно, но 
хотелось бы прючитать более яр
кий и подробный рассказ о том, 
как комсомольцы продолжают 
славные традиции своих предше
ственников.

Такие книги, как «Большой 
путь», имеют огромное воспита. 
тельное значение. На ярких при
мерах они учат нашу молодежь, 
воспитывают чувство гордости 
своим коллективом! Поэтому хоте, 
лось бы, чтобы работники других 
вузов поддержали хорошую ини
циативу Томского политехяиче-i 
сиого института.

Р. ОМЕЛЬЧЕНКО,
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ЭТО ВЫЗЫВАЕТ ВОСХИЩЕНИЕ 
И ПРИЗНАТЕЛЬНОСТЬ УЧЕНЫХ МИРА

Новое блестящее завоевание со
ветской науки, увенчавшееся та
ким ярким событием, как П01луче- 
ние фотографий невидимой сторо
ны Луны, продолн<ает волновать 
научную общественность всего 
мира. Как известно, комиссия 
Академии наук СССР, рассмот
ревшая эти исторические фото
графии,, присвоила одному из 
кратеров Луны имя Фредерика 
Шолио-Кюри — крупнейшего уче
ного и пламенного борца за мир.

В письмах, адресованных пре
зиденту Академии наук СССР 
академику А. Н. Несмеянову, уче
ные мира выражают свое глубо
кое удовлетворение этим фактом, 
рассматривая его как символ рас
тущего взаим1опонимания между 
учеными разных стран, стремя
щихся так же, .как этого хотел ве
ликий француз Жолио-Кюри, по
святить все научные достижения 
благу человека.

«Поставив имя Жолио-Кюри на 
почетное место в великой книге, 
именуемой историей человечества. 
—  говорится в письме из Лондо
на, от Всемирной федерации на
учных работников, —  вы отдали 
дань человеку, который был авто
ром великих открытий, ученому, 
который всегда напоминал нам и 
всем своим коллегам о долге и от
ветственности перед человечест
вом и который посвятил все сво-и 
силы делу сохранения мира. Все 
эти соображения способствуют вы
сокой оценке членами нашей фе
дерации вашего недавнего реше
ния».

Разрешите нам выразить надеж
ду, указывается далее в письме, 
что вы, госпО|Дян президент, и 
ваши коллеги будут и в дальней
шем вносить значительный вклад 
в прогресс науки  ̂ чтобы благода
ря международному сотрудниче
ству ученые всех стран могли спо

собствовать приближению того 
дня, когда на земле будет покон
чено с нищетой, В'0Йнам1и и болез
нями и когда мы вместе отпра
вимся открывать новые миры и 
еще более отдаленные тайны Все
ленной,

Тем же духом проникнуто пись
мо от ассоциации «Франция —  
СССР». Ассоциация, говорится в 
письме, «приветствует великолеп
ные подвига советской науки и 
техники и с гордостью будет про
должать выполнять свою почет
ную миссию распространения зна- 
Ш1й об СССР во Франции, оказы
вать содействие об.менам любого 
характера и дружеского сотрудни
чества наших двух стран на благо 
мира и прогресса».

Взволнованное послание прибы
ло также в Академию наук СССР 
от, ассоциации имени Фредерика и 
Ирэн Жолио-Кюри.

(ТАСС).

ФРАНЦУЗСКАЯ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ 
ПРИВЕТСТВУЕТ ПРЕДСТОЯЩИЙ 

ВИЗИТ И. С. ХРУЩ ЕВА
ПАРИЖ, 18 ноября, (ТАСС). 

Корреспондент ТАСС В. Сысоева 
сообщает:

Письма, поступающие в посоль
ство СССР в Париже в связи с 
предстоящим визитом главы Со
ветского правительства Н. С. Хру
щева во Францию, свидетельству
ют о том, что французская обще
ственность приветствует установ
ление личного контакта между го- 
сударственнылш деятелями двух 
стран как предпосылку для ук
репления их дружественных от
ношений и для дальнейшего 
ослабления международной напря
женности. Муниципальные советы 
различных городов приглашают 
Н. С. Хрущева к себе, прогрес
сивные профсоюзы, самые раз
личные ассоциации выражают 
пожелание организовать с ним 
встречи.

В письме муниципального со
вета города Пор-де-Бук (департа
мент Буш-Дю-Рон) говорится, что, 
приглашая главу Советского пра
вительства посетить этот город, 
совет выражает чувства глубокой 
симпатии к Советскому Союзу, к 
великому советскому народу и к 
самому Н. С. Хрущеву, являюще
муся неутомимым борцом за мир.

Мэр старинного французского 
города Авиньон Дюффо сопровож

дает свое приглашение предложе
нием развивать дружеские связи 
между советскими и французски
ми городами.

Мэр одного из крупнейших 
рабочих пригородов Парижа —  
города Иври-Сюр-Сен Жорж Мар- 
ран —  подчеркивает в своем 
письме, что население готовится с 
радостью встретить Н. С. Хруще
ва.

Приглашения поступили от 
муниципального совета другого 
парижского пригорода Шуази-Ле- 
Руа, являющегося родиной по
койного ныне старейшего деятеля 
французского рабочего движения 
Марселя Кашена, а также автора 
«Марсельезы» Руже де Лиля. От 
муниципальных советов городов 
Драней (департамент Сена), Шам- 
паяьоль (департамент Юрт), Бо- 
кер (департамент Гар) и других. 
Мариус Куломб, мэр города Кар- 
KepiaHH (департамеат Бар), посы
лает приглашение Н. С. Хрущеву 
от имени 40 мелких коммун, рас
положенных на Лазурном берегу, 
заявляя, что, по его мнению, 
глава Советского правительства 
должен познакомиться не только с 
крупными городами Франции.

«Баш приезд позволит сделать 
новый шаг вперед по пути к лик

видации международной напря
женности», —  говорится в письме 
генерального секретаря входяще
го в БКТ объединения профсою
зов металлистов Парижского рай
она Андрэ Люнэ. Объединение 
профсоюзов департамента Буш- 
Дю-Рюя, также входящее в БКТ, 
указывает, что все трудовое насе
ление этого департамента хотело 
бы приветствовать Н. С. Хруще
ва. «С большим удовлетворением 
мы узнали о Вашем скором приез
де во Францию, —  говорится в 
письме этого объединения. —  По
добные контакты могут лишь 
способствовать ослаблению меж
дународной напряженности и раз
витию взаимопонимания между 
народами».

Некоторые города направляют 
свои приглашения не в посольст
во СССР, а непосредственно в 
Москву в адрес Н. С. Хрущева, 
другие —  в канцелярию прези
дента Французской республики.

«Ясно, что подавляющее боль
шинство французов независимо от 
их политических взглядов, —  пи
шет сегодня газета «Юманите»,—  
радо приезду Хрущева, который 
они рассматривают как решаю
щий шаг по пути разоружения и 
мира».

„Реакция народов, доведенных до отчаянияй

НЬЮ-ЙОРК, 17 ноября. 
(ТАСС). Газета «Диарио лас аме- 
рикас», выходящая в Майми 
(Флорида) на испанском языке, 
опубликовала статью Хорхе Кин
тана, в которой рассказывается о 
причинах, вызвавших антиамери
канские демонстрации в Панаме и 
в других латиноамериканских 
странах,

«Недавние события в Панаме 
должны, наконец, убедить прави
тельство Соединенных Штатов в 
том,— подчеркивается в статье, —  
что не все в порядке в системе 
их отношений с латиноамерикан
скими народами... Как и всегда, 
ответственность за все и всякие 
антиамериканские волнения взва
ливают на коммунизм, но это 
очень наивный прием...

Североамериканским властям, 
иапример, и в голову не приходит 
считать ошибкой помощь, которую 
они постоянно оказывают дикта. 
торсиим режимам. Подобным же 
образом они не считают ошибкой 
помощь, оказываемую ими севе- 
Хюамериканским трестам, имею
щим капиталовложения в Латин
ской Америке. А  одна американ
ская компания «Юнайтед фрут» 
сделала больше для подрыва пре
стижа СШ А в Латинской Амери
ке, чем все силы «международ

ного коммунизма». То же самое 
можно сказать и о компаниях 
«Дженерал моторе», «Стандард 
ойл», «Интернейшнл телефон энд 
телеграф», об электрических и 
транспортных компаниях». Автор 
подчеркивает, что монополии 
СШ А во всей своей деятельности 
в Латинской Америке руководст
вуются исключительно стремле
нием увеличить прибыли, а когда 
их деятельность вызывает взрыв 
и антиамериканские демонстра
ции, они взваливают все на ком
мунистов.

«Б Никарагуа, —  отмечается 
далее в статье, —  диктатуре 
братьев Сомоса предоставлены 
новые, многомиллионные долларо
вые ссуды, которые сыграли для 
них роль кислородных подушек. 
Но в тот день, когда братья Сомо
са все же погибнут, —  а они по
гибнут, ибо таково неотвратимое 
веление истории, которое никто 
не может изменить, —  у никара
гуанского народа будут достаточ
ные причины для того, чтобы не 
считать Соединенные Штаты 
своим другом. То же самое наблю
дается и в Гватемале, не говоря 
уже о Доминиканской Республи
ке, где Соединенные Штаты в те

чение более 30 лет открыто под
держивают диктатуру Трухильо и 
поэтому не пользуются там ни 
малейшими симпатиями.

Даше сейчас, в случае с Пана
мой, правительство Соединенных 
Штатов захотело внушить нам, 
что инциденты вызваны теми же 
«тайными маневрами коммуниз
ма». Ему не пришло в голову, что 
панамцы уже давно протестуют 
против дискриминации, которой 
они подвергаются на своей же 
собственной территории, эта дис
криминация выражается в том, 
что заработная плата североаме
риканских рабочих выше, чем та, 
которую получают панамские ра
бочие от компагаи Панамского 
канала за одинаковую работу. 
Оно не подумало о том, что па
намское правительство протесто
вало против такого положения и 
что сам факт был признан Сое
диненными Штатами. Но оно ни
чего не сделало для того, чтобы 
исправить это зло, которое неиз
бежно принесло свои плоды».

Б заключение автор подчерки
вает, что для событий в латино
американских странах нет нужды 
выдумывать причины. «Это реак
ция народов, доведенных до от
чаяния», — заявляет он.

Старые планы Аденауэра
ЛОНДОН, 17 ноября. (ТАСС). 

Комментируя официальный визит 
в Лондон канцлера ФРГ Аденауэ
ра, английская печать, как и  г й -  
зеты других западных стран, от
мечает, что основная цель визита 
— попытка сгладить разногласия 
и противоречия’, возникшие за по
следнее время между Англией и 
ФРГ в области внешней политики 
и экономики.

Серьезную озабоченность в анг
лийских политических кругах вы
зывает позиция Аденауэра в об
ласти внешней политики из-за от
сутствия у него гибкости в подхо
де К решению ряда европейских 
проблем. Б интервью газете «Гар
диан», опубликованном накануне 
визита, Аденауэр заявил, что он 
против любых планов создания, 
демилитаризованной зоны в цент
ре Европы и даже считает эти 
планы «опасными». Канцлер вы
сказался в этом интервью против 
всяких попыток .изменения ны
нешнего ненормального положе
ния в Западном Берлине и против 
признания Германской Демокра
тической Республики.

Но, пожалуй; наибольшие опа
сения в Англии вызывает отноше
ние боннских правящих кругов к 
вопросу о созыве совещания на 
высшем уровне. Обозреватель га
зеты «Дейли экспресс» Дуглас 
Кларк пишет; «Аденауэр хочет, 
чтобы совещание в верхах совсем 
не состоялось. Если же совеща
ние состоится, то он хочет, чтобы 
оно сосредоточило свою работу на 
«всемирном разоружении». Б то

же время Аденауэр настаивает на ить англичан обещаниями о либе-
предоставлении Западной Герма
нии большего количества обыч
ных вооружений».

Б редакционной статье «Дейли 
экспресс» пишет, что канцлер 
Аденауэр хочет, чтобы Англия 
поддержала, его планы, которые 
позволили бы Западной Германии 
стать самой сильной в военном от
ношении страной Европы. Отме
тив, что министр обороны Запад
ной Германии отдал приказ на по
стройку первых со времени войны 
подводных лодок, «Дейли экс
пресс» подчеркивает, что вполне 
обоснованные опасения англий
ского народа по поводу возрожде
ния германского милитаризма «не 
уменьшатся от простых разгово
ров о разоружении».

Экономические противоречия 
между двумя странами возникли 
в связи с тем, что Западная Гер
мания явилась одним из инициа
торов создания так называемого 
«общего рынка» шести западно
европейских стран, который нанес 
серьезный ущерб английским тор
говым интересам на континенте. В 
качестве противовеса этому блоку 
англичане сколотили свой эконо
мический блок в составе семи 
стран. Таким образом, в Европе 
образовались экономические объе
динения двух группировок капи
талистических стран, которые, хо
тя еще и не враждуют открыто, 
но с подозрением и опаской сле
дят за действиями друг друга. 
Как указывает печать, Аденауэр 
ставит перед собой задачу успоко-

ртлизации торговли стран «обще
го рынка» с Англией. Однако в 
английской столице относятся до
вольно скептически к подобному 
способу урегулирования этих серь
езных противоречий. Влиятельная 
газета «Таймс» пишет: «Аденау
эр, несомненно, не привезет ника
ких -кшкретных предложений».

БОНН, 17 ноября. (ТАСС), 
■ указывая на цели визита Аде
науэра в Лондон, западногерман
ская печать выражает мнение, 
что Аденауэр будет пытаться ока
зать очередной нажим на Макмил
лана. Газета «Франкфуртер рунд- 
шау» подчеркивает, что канцлер 
ФРГ отправляется в Лондон «со 
старыми планами».

Как видно из статьи, помещен
ной в официозе МИД ФРГ «Ди- 
плО’Матише корреспонденц», вме
сто создания зоны ограниченного 
вооружения в Европе, как первого 
этапа к решению проблемы всеоб
щего разоружения, западногер
манское правительство, стремясь 
затянуть и усложнить решение 
этой проблемы,'решило выступить 
за создание «обширных зон ин
спекции» с тем, чтобы «отдель
ные страны не подвергались ди
скриминации».

Пресс-бюллетень «Социал-де- 
мократишер прессединст» указы
вает, что политика Аденауэра «ис
ключает возможность» устране
ния разногласий между ' ФРГ и 
Англией и что визит западногер
манского канцлера в Лондон «ни
чего не изменит».
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КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. В августе прошлого 
года на Чанчуньском автомобильном заводе № 1 был создан первый 
образец легкового автомобиля «Хунци» (Красный флаг). В настоя
щее время на заводе налажен серийный выпуск седанов «Хунци»  ̂
Первые 30 машин недавно были отправлены в Пекин. Шестиместный 
седан «Хунци» имеет современный кузов обтекаемой формы. Вось
мицилиндровый мотор мощностью 2 1 0  лошадиных сил позволяет 
развивать скорость до 160 километров в час.

На снимке: сборка автомобилей «Хунци».
' (Фотохроника ТАСС).

ПРИБЫТИЕ В ДЖАКАРТУ 
СОВЕТСКИХ ВОЕННЫХ КОРАБЛЕЙ

Заявление советской делегации 
на XIV сессии Генеральной 

Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 17 ноября. 

(ТАСС). Советская делегация на 
XIV сессии Генеральной Ассам
блеи ООН распространила вчера 
следующее заявление:

Советская делегация уже неод
нократно излагала позицию Со
ветского правительства в огноше- 
нни попыток использования неко
торыми державами Организации 
Объединенных Наций для аннули
рования женевских соглашений по 
Лаосу.

Советское правительство твердо 
придерживается того мнения, что 
возникшая в Лаосе напряженность 
может и должна быть ликвидиро

вана только На основе и в рамках 
женевских соглашений, являю, 
щихся фундаментом .мира и без. 
опасности в Лаосе и в Индокитае 
в целом.

Поездка же в Лаос генерально
го секретаря ООН и его последую
щие действия, о которых идет 
речь в сообщении секретариата 
ООН от 15 ноября, отнюдь этому 
не содействуют. Эти действия, под 
каким бы предлогом они ни пред
принимались, имеют своей целью 
прикрыть именем ООН дальней, 
шее вмешате-пьство западных дер
жав в Лаосе и могут лишь еще 
больше осложнить создавшееся 
положение.

В Политическом комитете
НЬЮ-ЙОРК, 17. ноября. 

(ТАСС). Бчера после двухдневной 
дискуссии Политический комитет 
закончил обсуждение вопроса о 
предотвращении дальнейшего рас
пространения ядерного оружия.

атомного оружия на иностранных 
территориях, а также вопрос о за. 
прещенин и уничтожении этого 
оружия. Этот проект резолюции, 
до&вил советский представитель, 
даже не указывает на необходи-

ДЖ АКАРТА, 17 ноября. 
(ТАСС). Сегодня утром в порт 
Джакарты Танджунг Приок по 
приглашению командования во
оруженных сил Индонезии с визи
том дружбы прибыл отряд совет
ских кораблей Тихоокеанского 
флота_под командованием адми- 

А. Фокина. Отряд состоит 
кораблей; крейсера «Ад-

рала Б. 
из трех

Миртл Сеиявин» и эскадренных 
|Миноносцев «Быдержа'нный» и 
«Бозбужденный».

При входе в порт крейсер «Ад
мирал Сенявин» и береговая ба
тарея индонезийских военно-мор
ских сил обменялись салютом на
ций. Для встречи командующего 
Тихоокеанским флотом адмирала
Б. А. Фокина на набережной 
выстроен почетный караул.

был

ПРОМЫШЛЕННОЕ 
СТРОИТЕЛЬСТВО В КНР

ПЕКИН, 18 ноября. (ТАСС). 
Б Китайской Народной Республи
ке вводятся в строй новые про
мышленные предприятия. Б 
Шеньяне (Северо-Босточный Ки
тай) закончено строительство 
трансформаторного завода. На

три месяца раньше срока завер
шено строительство второго хими
ческого завода в Фучжоу (провин
ция Фуцзянь).

Б сентябре в Китае сдано в 
эксплуатацию 35 новых шахт об
щей годовой мощностью в 9,6 
миллиона тонн угля.

Польско-чехословацкое сотрудничество 
В области сельскохозяйственного 

машиностроения
БАРШ АБА, 17 ноября. 

(ТАСС). Как сообщает польское 
агентство печати, в Баршаве про
ходили переговоры между пред
ставителями министерства тяже
лой про1мышленности Польской 
Народной Республики и мини, 
стерства машиностроения Чехо
словацкой Республики по вопросу

специализации производстаа и 
взаимных поставок сельскохозяй
ственных машин и орудий в 1961 
—  65 годах. Б результате перего
воров 16 ноября был подписан 
протокол, определяющий направ
ление специализации производства 
сельскохозяйственных машин и 
орудий в обеих странах.

который был включен в повестку | мость ликвидации иностранньгх 
дня сессии по предложению деле- } атомных и ракетных баз, кото1рые
гации Ирландии. Эта же делега
ция представила на рассмотрение 
комитета свой проект резолюции, 
который не предусматривает ника
ких эффективных мероприятий в 
этой области, а лишь содержит 
общие рекомендации Комитету 10 
стран.

Быступивший на заседании гла
ва советской делегации Б. Б. Куз
нецов напомнил, что правитель
ство СССР, верное своей мирной 
политике, постоянно выступает за 
полное и безоговорочное запреще
ние атомного оружия, за изъятие 
его из арсеналов всех государств 
и за уничтожение его запасов.

Ирландский проект резолюции, 
сказал он, обходит молчанием во
прос о запрещении размещения

представляют огромную угрозу 
делу мира. Без решения этих 
проблем, подчеркнул Б. Б. Кузне
цов. невозможно предотвратить 
дальнейшее распространение ядер- 
яого оружия.

Поскольку осуществление ир
ландских предложений по сущест
ву не помешает дальнейшему рас- 
простртнению атомного оружия, 
советская делегация, заявил в за. 
ключение Б. Б. Кузнецов, не 
может поддержать этот проект ре
золюции.

Резолюция была принята боль
шинством голосов. Делегации со
циалистических стран и некоторых 
других государств при толосова, 
НИИ воздержались.

Японское правительство продолжает 
курс на милитаризацию

ТОКИО, 17 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает сегодня газета 
«Асахи», в ближайшее время 
начнутся испытательные стрельбы 
завезенных недавно из СШ А уп
равляемых снарядов «сайдуин- 
дер», а в начале будущего года в 
СШ А будет закуплено еще девя
носто таких снарядов.

Газета сообщает, что в 
бре этого года в военном 
лище города Симидзу 
сформирован ракетный отряд, ко
торый займется испытаниями

де Ка
у ч и -  

будет

Б ольш ой митинг в М ю н х е н е
БЕРЛИН, 17 ноября. (ТАСС). 

По сообщению агентства АДН, 
вчера вечером в Мюнхене состо
ялся митинг протеста, организо- 
ваниый западногерманским «объ
единением лиц, преследовавшихся 
при нацизме». Свыше 800 участ
ников этого митинга потребовали 
отставки министра правительства

ФРГ Сберлендерт, виновного в 
массовых, убийствах в период вто
рой мировой войны. Сни выдвину
ли также требование немедленно 
отменить предложение о запрете 
«объединения лиц, преследовав
шихся при нацизме».

Член правления земельной ор
ганизации «объединения лиц, пре

следовавшихся при нацизме»
С. Мюллер заявил: «Мы продол
жим борьбу за демократию и вза
имопонимание между нарюдами.
Нас поддерживают участники дви
жения Сопротивления стран Евро
пы и демократические силы всего 
мира».

опытных образцов управляемых 
снарядов отечественного произ
водства. Б настоящее время в 
научно - исследовательском тех
ническом институте при управле
нии национальной обороны уже 
созданы опытные образцы япон
ских управляемых снарядов.

По плану правительства, начи
ная с I960 года, в СШ А будут 
ежегодно направляться группы 
военных специалистов по 200  че
ловек для прохождения обучения 
на американских базах управляе
мых снарядов.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 19 ноя
бря по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, ветер 
юго-западный, 3— 7 метров в се
кунду, температура воздуха 
8— 13 градусов мороза.

Зам. редактора
А. Н, НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В. П. Чкалова
19 ноября —  «Два цвета».
21 ноября —  «Два цвета». 
Начало спектаклей, в 8  час. ве

чера.

Кинотеатр имени М. Горького

19 ноября —  новый художест
венный фильм «Покушение». Се
ансы; 8-40. 10-15. 11-50. 1-25,
3-00, 4-35. 6-10. 7-45, 9-20,
10-55.

В фойе в 11-05 час. вечера до
полнительный сеанс.

Детский сеанс в 10-15 утра.

Зал кинохроники

19 ноября— новый цветной до
кументальный фильм «Н. С. Хру. 
щев в Америке». Сеансы: 9-00,
10-05, 11-10, 12-15, 1-20, 2-25.
3-30. 4-35, 5-40, 6-45, 7-50,
8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И. Черных

19 ноября. Большой зал —  
«Солнце светит всем». Сеансы: 
8-50, 10-35, 12-20, 2-05, 3-50,
5- 35, 7-20. 9-05, 10-50. Малый
зал —  «Судьба человека». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6- 35, 8-30, 10.25.

Ш Ш Ш Е Ш

Т о м с к а я  о б л а с т н а я  к о н т о р а  по п р о к а т у  к и н о ф и л ь м о в
с 23 ноября выпускает на экраны киноповесть

В СТЕПНОЙ ТИШ И Г Г

По мотивам «Повести о директоре МТС и’ главном агроно
ме» Г. Николаевой.

Сценарий Максима Сагаловича.
Композитор А. Холмиков.
Б ролях: Настя Ковшова —■ Нина Гуляева, Чаликов —  

Эдуард Изотов, Фарзанов —  Михаил Кузнецов, Бетров —  
Б. Санаев, Соколов — Б. Хохряков, Варвара — Е. Козырева. 

Производство киностудии «Мосфильм». 1959 г.

Четверг, 

19.00. Для

19 ноября

юных зрителей, 
«Откуда, как и почему?». 19.20. 
Из цикла: «Мастера оперной сце
ны». Поет солистка Большого те
атра Союза ССР Леокадия Мас
ленникова. 19.40. Беседа профес
сора Томского университета 
И. М. Разгона «К 40-легию осво
бождения Сибири от интервентов 
и белогвардейцев». 19.55. «Пос
ледние известия». 20.05. Художе
ственный фильм «Георгий Са. 
акадзе» (2-я серия).

томский НАУЧНО-ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИИ ИНСТИТУТ 
ВАКЦИН И СЫВОРОТОК

О Б Ъ Я В Л Я Е Т Я О Ш К У Р С
на замещение штатных и вакантных должностей;

ЗАВЕДУЮ Щ ИХ ОТДЕЛАМИ; эпидемиологическим, виру
сов и риккетснезов, микробиологии и иммунологии (докторов, 
кандидатов наук); ЗАВЕДУЮ Щ ИХ ЛАБОРАТОРИЯМИ: об
щей и краевой эпидемиологии, кишечных инфекций, полио
миелита и инфекционного гепатита, нейровирусных инфекций 
(кандидатов медицинских или биологических наук);

ЗАВЕДУЮ Щ ИХ ОТДЕЛЕНИЯМИ; сывороточного, имму
низационного, очистки и концентрации сывороток, противо.эн- 
цефалитных препаратов (кандидагов медицинских или биологи
ческих наук); ЗАВЕДУЮ Щ ИХ ЛАБОРАТОРИЯМИ; анаэроб
ных препаратов, технической обработки сыворотки, дифтерий
ного анатоксина, гамма-глобулинов, антирабической вакцины, 
диагностических препаратов, .экспериментально-технической, 
биохимической (кандидатов медицинских и технических наук).

Заявления направляются по адресу: г. Томск, проспект име
ни В. И. Ленина, 32, с гриложзнием документов согласно по
ложению о конкурсах.

Срок конкурса до 20 декабря 1959 года.

Дирекция, партийное бюро 
клиник Томского медицинского 
института, филиал Всесоюзно
го общества невропатологов и 
психиатров, кафедра психиат. 
рии и невропатологии с глубо
ким прискорбием извещают о 
оме,рги доцента кафедры пси
хиатрии

ДУБОВЦЕВОИ  
Екатерины Константиновны
и выражают глубокое собо

лезнование семье и родствен, 
никам покойной.

Томскому весовому заводу тре
буются: тракторист, автокранов,
щик, кочегары и вахтеры-сторо. 
жа.

Обращаться: г. Томск, улица
Скшетская, 91. 2— 1

Томский педагогический инсти
тут объявляет конкурс на вакант
ную должность профессора Кафед. 
ры педагогики.

Срок конкурса до 1 декабря.

Томскому пивоваренному заво
ду требуются кочегары.

Обращаться: г. Томск, Клини
ческий переулок, 16.

2 — 1

Гр-н Бернштейн Борис Соло
монович, проживающий в г. Том
ске, проспект имени В. И. Лени
на, 133, нв. 11, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-кой 
Бернштейн Алиной Михайловной, 
проживающей в г. Томске, переу
лок Подгорный, 9, нв. 46.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка гор. 
Томска.

Томскому протезному заводу 
требуются на постоянную работу 
шофер первого или второго клас
са и подсобные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская. 43.

2 — 2

То.мскому Дому ученых тре
буется заведующий хозяйством.

Обращаться; г. Томск, улица 
Советская. 45. с 1 1  час. утра до 
3 час. дня.

2 —  2

Детскому дому № 1 требуются 
технички и прачка.

Обращаться- г. То.мск, 5шица 
Белинского, 50.

Заводу железобетонных и бе
тонных изделий и конструкций 
№ 1 требуются в распиловочный 
цех рабочие, слесари и кочегары.

Обращаться: г. Томск, Степа- 
новский переезд, 1 , отдел кадров.

2 — 2

Подсобное хозяйство Томской 
психоневрологической больницы 
продает поросят в возрасте 2 
месяцев в паровой котел марки 
Ш Г 400/0,7.

Обращаться по телефону 35-83.
2 — 2

Гр-ка Аксенова Басса Иванов
на, проживающая в г. Томске, ул. 
Белинского. 33, кв. 6 . возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Аксеновым Павлом Ивано
вичем, проживающим в г. Томске, 
улица РнБРнсгва. 22, кв. 1.

Дело подлен;ит рассмотрению в 
народном суде- 4-го участка гор. 
Томска.

Гр-н Яркин Иван Басильевич, 
проживающий в г. Томске, улица 
Нижне-Луговая, 16, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-кой Яркиной Любовью Петров, 
ной, проживающей в г. Томске, 
улица Каховская, 53, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 7-го участка гор. 
Томска.
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